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Le président de la République reçoit les lettres de créance 
de cinq nouveaux ambassadeurs auprès de l’Algérie 

Le Général d’Armée Saïd Chanegriha 
en visite de travail et d’inspection 

en 4ème Région militaire

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
a reçu, lundi, les lettres 

de créance de cinq (5) nouveaux 

ambassadeurs auprès de l’Algérie.
Il s’agit de l’ambassadeur de la 
République fédérale de Somalie, 
M. Yusuf Ahmed Hassan, de 

l’ambassadeur de la République de 
Guinée, M. AbdourahmaneSikhé 
Camara, de l’ambassadeur 
de la République de Zambie, 

M. TopplyMulamboLubaya, 
de l’ambassadrice de Bosnie-
Herzégovine, Mme BojanaKondic 
Panic, et de l’ambassadeur de la 

République d’Estonie, M. Andres 
Rundu.

Le Général d’Armée Saïd 
Chanegriha, ministre 
délégué auprès du ministre 

de la Défense nationale, Chef 
d’Etat-major de l’Armée nationale 
populaire (ANP), effectue, à partir 
de lundi, une visite de travail et 
d’inspection en 4e Région militaire 
(RM), indique un communiqué du 
ministère de la Défense nationale.
Lors de sa rencontre avec les 
cadres de la Région, le Général 
d’Armée a prononcé une 
allocution d’orientation, suivie par 
visioconférence, par l’ensemble des 
personnels de la 4e RM, à travers 
laquelle il a souligné “la nécessité 
de lutter contre l’utilisation de 
la propagande mensongère et 
destructrice et de renforcer le sens 
de la sécurité chez les individus et 
les groupes”.
“Partant de ce principe, il est de la 
plus haute nécessité de renforcer 
le sens de la sécurité chez les 
individus et les groupes, et d’ancrer 
une culture d’information nationale 

solide, qui les incite à vérifier les 
informations, avant de les tenir 
pour vraies ou de les partager, en se 
référant à des sources fiables, et à ne 
pas se fier aux titres sensationnels 
et autres contenus trompeurs”, a-t-il 
ajouté.
Le Général d’Armée a ajouté qu’”il 
est un devoir pour chaque Algérien 
dévoué à son pays de lutter contre 
les campagnes tendancieuses qui 
visent à porter atteinte à son image”.
“Développer la pensée critique aide 
à protéger notre société de tomber 
dans le piège de la propagande, qui 
tend à influencer l’opinion publique 
nationale, à créer une atmosphère 
de doute et de méfiance entre les 
institutions de l’Etat et le citoyen, 

pour manipuler ce dernier selon des 
agendas occultes”, a-t-il indiqué.
“Il est, ainsi, un devoir pour chaque 
Algérien dévoué à son pays de lutter 
contre les campagnes tendancieuses 
qui visent à porter atteinte à l’image 
de l’Algérie, en faisant preuve de 
conscience et de vigilance élevées, 
et d’engagement patriotique, mais 
également en œuvrant à déjouer les 
plans sournois, qui visent la sécurité 
et la stabilité de notre pays ainsi que 
son unité territoriale et populaire”, 
a-t-il affirmé.
Au terme de cette rencontre, le 
Général d’Armée “a écouté les 
interventions et préoccupations 
des personnels de la 4e Région 
militaire qui ont affiché leur volonté 
de poursuivre les efforts en vue 
d’accomplir au mieux les missions 
assignées, notamment en matière 
de sécurisation des frontières et 
de protection du territoire national 
contre tous les fléaux et éventuelles 
menaces”.

Le ministre de la 
Communication salue 
la forte adhésion des 

journalistes à la création 
d’un front médiatique 

national unifié

Discours De haine : 

Suspension de deux émissions 
consécutives des programmes sportifs 
sur les chaînes El Bilad TV et Dzair Tube

Le ministre de la 
Communication, M. 
Mohamed Meziane, a salué, 

lundi à Alger, la forte adhésion 
des journalistes à la création d’un 
front médiatique national unifié, 
à même de produire des contenus 
médiatiques nationaux à la hauteur 
des défis de l’heure.
S’exprimant à l’occasion de la 
tenue de la quatrième et dernière 
Rencontre régionale regroupant 
des journalistes, des professionnels 
des médias et différents acteurs du 
secteur de la communication, le 
ministre s’est félicité de “la forte 
adhésion” des journalistes à “la 
création d’un front médiatique 
unifié, à même d’élever la production 
de contenus nationaux et de relever 
les défis actuels caractérisés par 
des attaques répétées et directes 
contre notre pays, ou par d’autres 
encore plus insidieuses, qui utilisent 
l’espace numérique pour mettre en 
œuvre des agendas ignobles, dans 
ce qui est appelé la guerre de 5e 
génération”.
Mettant en garde contre les tentatives 
ciblant l’Algérie, notamment à 
travers la “fabrication de scénarios 
et de manœuvres pour entraver le 
processus de développement et de 
progrès”, M. Meziane a souligné la 
nécessité pour le front médiatique 
unifié de produire “un contenu 
professionnel” pour contrecarrer 
ces agissements.
Soulignant l’importance des 
Rencontres régionales organisées 
successivement par le secteur à Oran, 
Constantine et Ouargla, le ministre 
a précisé que ces assises avaient 
pour objectif “l’élaboration d’une 
feuille de route claire, à même de 
promouvoir nos médias pour mieux 
les adapter aux avancées mondiales 
et d’amorcer une nouvelle étape leur 
permettant d’interagir positivement 
avec la dynamique remarquable que 
connaît le pays à tous les niveaux, et 
de répondre aux multiples attaques 
médiatiques émanant de différentes 
sources”.

Dans ce contexte, il a souligné 
l’importance de “s’adapter à la 
transformation numérique avec 
conscience et sérieux”, à travers la 
production de “contenus intensifs et 
de qualité assurant une présence en 
continu sur l’espace numérique et 
les réseaux sociaux” pour faire face 
“aux risques et agendas destructeurs 
qu’ils véhiculent”.
Meziane a évoqué, par ailleurs, la 
révolution opérée par l’intelligence 
artificielle qui a fait de la maîtrise 
des nouvelles techniques “une 
nécessité impérieuse”, soulignant 
l’importance de s’orienter vers 
cette technique “résolument et de 
manière réfléchie”.
Abordant la presse de proximité, 
il a estimé qu’elle est aujourd’hui 
“un impératif stratégique”, du fait 
qu’elle fournit un contenu proche 
des préoccupations du citoyen, 
rappelant que le président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune a insisté à maintes 
occasions, sur l’importance d’une 
“presse de proximité” et de la prise 
en charge des préoccupations du 
citoyen au niveau local de manière 
à renforcer la cohésion nationale 
à travers un message médiatique 
responsable et efficace.
Au terme de son allocution, 
M. Meziane a souhaité voir les 
ateliers organisés dans le cadre 
de cette rencontre “asseoir les 
fondements à même de permettre au 
secteur d’augmenter le rythme de 
production de contenus médiatiques, 
dans le respect de la qualité à travers 
l’ensemble des médias disponibles, 
pour faire face aux campagnes 
systématiques qui utilisent la liberté 
d’expression comme prétexte”.

L’Autorité nationale 
indépendante de régulation 
de l’audiovisuel (ANIRA) 

a décidé de suspendre deux émissions 
consécutives de deux programmes 
sportifs des chaines “El Bilad TV” 
et “Dzair Tube”, suite à la diffusion 
d’un discours incitant à la haine et à la 
discrimination, indique dimanche un 
communiqué de cette instance.
L’Autorité a relevé la persistance 
par certaines chaines “à diffuser un 
discours portant atteinte à la dignité 
humaine et incitant à la haine et à la 
discrimination raciale”, à travers “des 
dérapages et dépassements enregistrés 
lors de l’émission du programme 
sportif +AhkyBaloon+ diffusée e 11 
avril 2025 sur la chaine El Bilad TV 
et de l’émission du programme sportif 
+Dzair sport+ du 21 avril 2025 sur la 
chaine électronique Dzair Tube.
Après la convocation des 
représentants légaux des deux 

chaînes, “le représentant d’El Bilad 
TV a reconnu la faute commise et les 
propos inappropriés à connotations 
négatives tenus par un invité de 
l’émission qui portent atteinte à la 
dignité de l’entraîneur de l’USM 
Alger”, précise le communiqué, 
soulignant que la chaîne a présenté 
des excuses et a supprimé l’extrait du 
contenu incriminé de sa plateforme, 
tout en s’engageant à ce que de telles 
fautes ne se reproduisent plus”.
De son côté, “le représentant de la 
chaîne électronique Dzair Tube a 
admis la faute commise par l’analyste 
de l’émission et a affirmé avoir pris des 

mesures disciplinaires à l’encontre de 
tous les responsables” de cette faute. 
En conséquence, et conformément 
à ses prérogatives, “l’ANIRA a 
décidé de suspendre deux émissions 
consécutives des programmes en 
question”, selon le communiqué qui 
souligne “l’impératif de respecter les 
règles de déontologie et d’éthique 
professionnelles et de se conformer 
aux principes de professionnalisme 
pour assurer une couverture 
médiatique à la hauteur de la place 
qu’occupe le sport dans la société, et 
à même de conforter son rôle dans 
la construction d’une génération qui 
croit en la compétition loyale et les 
valeurs humaines, et ce, à travers des 
programmes constructifs qui reflètent 
le prestige des compétitions sportives, 
luttent contre la violence et la haine, et 
évitent le sensationnel à but lucratif, 
afin de protéger le secteur et de gagner 
la confiance du public”.
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Étudier aux USA : « Fulbright 2026 »
Les inscriptions aux bourses ouvertes 

pour les étudiants Algériens

Nouveau contrat Algérie-Chine signé :
Un partenariat sur des bases solides pour l’avenir 

de l’industrie algérienne

L’Algérie réduit sa dépendance extérieure : 
Le Gasoil interdit à l’importation dès 2026

L’ambassade des États-
Unis d’Amérique à Alger 
revient dans un nouveau 

communiqué pour annoncer 
l’ouverture officielle de son célèbre 
programme de bourses Fulbright 
dédié aux étudiants étrangers, dont 
les Algériens.
Dans un communiqué mis en ligne 
en ce dimanche 27 avril 2025, 
l’ambassade américaine annonce 
l’ouverture des inscriptions à son 
programme de bourses permettant 
aux Algériens de poursuivre leurs 
études sur le sol américain.

Bourses Fulbright 2026 : 
Les modalités d’inscription

Le programme Fulbright est le 
principal programme d’échange 
international parrainé par le 
gouvernement américain. Son 
objectif est de renforcer la 

compréhension mutuelle entre les 
citoyens des deux pays. Il permet 
aux étudiants internationaux de 
deuxième et troisième cycles de 
poursuivre des études de master 
aux États-Unis.
Le programme prend en charge :
•les frais de scolarité et les frais 
obligatoires pour des études 
supérieures ou de la recherche aux 
États-Unis ;
•Une allocation mensuelle pour 
couvrir les dépenses quotidiennes 
et d’autres allocations en fonction 
du pays d’origine ;
•Une assurance maladie ;
•L’opportunité de participer aux 
programmes pré-académiques 
Fulbright et d’autres activités.
Pour être éligible à ce programme, 
les candidats doivent être des 
citoyens algériens résidant en 

Algérie, titulaires d’un diplôme 
équivalent d’une licence 
américaine et posséder une solide 
formation académique. Une 
expérience professionnelle de 
deux ans est un atout.
Par ailleurs, la préférence est 
accordée à ceux ayant peu ou 
pas d’expérience aux USA. La 
maîtrise de l’anglais est requise. La 
plupart des domaines d’études sont 
ouverts, y compris les sciences 
humaines, les sciences sociales, 
les sciences, la technologie et 
l’ingénierie, à l’exception des 
études en médecine et soins 
infirmiers.

Voici comment postuler 
au programme de bourses 

Fulbright 2026 ?
Pour postuler au programme 
Fulbright pour l’année 2026, 

la première étape consiste à 
consulter la section « Exchange 
Programs and Deadlines », du site 
web de l’ambassade américaine 
en Algérie, où il est possible de 
trouver le programme détaillé de 
ces bourses.
Le dossier de candidature en ligne 
devra impérativement inclure :
•des copies électroniques des 
relevés de notes originaux 
accompagnés de traductions 
certifiées si nécessaire ;
•Les scores de TOEFL, IELTS… 
•un CV détaillé du candidat ;

•trois lettres de recommandation 
en anglais ou traduites ;
•une lettre de motivation de 600 
mots maximum en anglais ;
•une description des objectifs 
d’études ou de recherche en 
anglais ;
•Et enfin une copie du passeport du 
candidat.
Selon le communiqué de 
l’ambassade américaine, les 
candidatures sont ouvertes jusqu’au 
12 juin 2025. Les candidats retenus 
seront convoqués à des entretiens 
à Alger durant l’été 2025. Il est à 
noter que les participants Fulbright 
sont soumis à l’obligation de rester 
deux ans dans leur pays d’origine 
avant de pouvoir obtenir certains 
visas américains ultérieurs.

Le 27 avril 2025, une 
nouvelle ère de coopération 
industrielle a été marquée 

par la signature d’un accord 
d’envergure entre l’Algérie et 
la Chine. Cette alliance entre la 
société nationale ANABIB (filiale 
du holding industriel SNS), 
spécialisée dans la production 
de tubes et la transformation des 
produits plats, et le groupe chinois 
Dofin Dour, ouvre la voie à des 
avancées notables dans le domaine 
de la galvanisation à chaud.
Ce partenariat, scellé sous forme 
d’un Groupement d’Intérêt 
Commun (GIC), vise à transformer 
en profondeur la production de 
supports métalliques, de moules 
et la galvanisation à chaud, un 
procédé essentiel pour lutter contre 
la corrosion des matériaux.
Une rencontre déterminante a eu 
lieu à la veille de cette signature, 

sous l’égide de M. Saïfi Ghrib, 
ministre de l’Industrie.
Cette alliance symbolise également 
un glissement stratégique des 
partenariats économiques de 
l’Algérie, marquant la perte d’un 
marché longtemps dominé par les 
entreprises françaises au profit de 
la Chine.

Algérie – Chine : 
Un partenariat sur des bases 

solides pour l’avenir de 
l’industrie algérienne

Cette nouvelle collaboration 
répond à la volonté du ministère 
de l’Industrie d’accentuer la 
production locale dans des secteurs 
jugés stratégiques, telle que la 

galvanisation des matériaux par 
immersion à chaud.
De plus, ce partenariat est d’autant 
plus stratégique que l’Algérie 
entend localiser ses industries 
et renforcer sa souveraineté 
industrielle.
Historiquement, la production de 
moules, de supports métalliques 
et de produits galvanisés était 
largement dominée par des 
entreprises françaises. Mais 
l’Algérie se tourne désormais 
vers la diversification, en s’alliant 
à de nouveaux partenaires 
économiques, notamment la Chine.

Relancer l’industrie locale : 
Un projet aligné avec les 

objectifs du gouvernement
Dauphine d’Or, acteur majeur 
dans la fabrication de moules 
et la galvanisation à chaud, voit 
en l’Algérie une plateforme 
stratégique pour étendre son 

influence à travers l’Afrique du 
Nord. Ce partenariat ne se limite 
pas à des enjeux bilatéraux, mais 
s’inscrit dans une perspective plus 
large.
Celle de l’initiative chinoise des 
Nouvelles Routes de la Soie. 
La Chine, par ses capacités 
d’investissement et sa flexibilité, 
renforce ainsi sa présence en 
Algérie, un acteur clé du marché 
africain. Ce partenariat est 
également une occasion pour 
l’Algérie de moderniser ses outils 
de production et de se positionner 
comme un pôle industriel en 
Afrique.

Les attentes vis-à-vis 
de ce partenariat stratégique

Ce partenariat ouvre la voie 
à plusieurs bénéfices pour 
l’Algérie, dont l’augmentation 
des capacités de production 
locales. Grâce à l’apport de la 

technologie de galvanisation 
à chaud, ce projet favorisera 
également la modernisation du 
secteur industriel algérien. Les 
attentes sont nombreuses, tant en 
termes d’innovation technologique 
que de création d’emplois et de 
stimulation des exportations.
Le ministre de l’Industrie, M. 
Saïfi Ghrib, a mis l’accent sur 
l’importance de ce projet. En 
soulignant que cette signature 
« s’inscrit dans une volonté 
de renforcer le tissu industriel 
national. Et de diversifier les 
sources de production« . En effet, la 
galvanisation à chaud des produits 
métalliques joue un rôle clé dans 
l’amélioration de la durabilité. 
Ainsi que de la qualité des 
matériaux utilisés dans plusieurs 
secteurs. Dont l’automobile, la 
construction et l’énergie.

Dans le cadre de sa 
stratégie de régulation 
du commerce extérieur, 

l’Algérie poursuit ses efforts pour 
réduire durablement sa dépendance 
aux importations et encourager 
la production locale. Plusieurs 
mesures ont été instaurées ces 
dernières années pour atteindre cet 
objectif, selon les autorités.
Avant 2019, la facture annuelle 
des importations s’élevait à 60 
milliards de dollars. Aujourd’hui, 
ce chiffre a été « réduit de manière 
structurelle et définitive » à 40 
milliards de dollars, a affirmé le 
président Abdelmadjid Tebboune 
lors d’une rencontre avec les chefs 
d’entreprise algériens, organisée le 
13 avril dernier.

L’Algérie prévoit l’arrêt 
des importations de gasoil 

à partir 
de 2026

S’inscrivant dans cette dynamique 
de souveraineté économique, 
le chef de l’État a annoncé une 
nouvelle mesure majeure. En visite 
jeudi dans la wilaya de Béchar, où 
il a inauguré plusieurs projets et 
lancé de nouveaux chantiers, le 
président Tebboune a déclaré que 
l’Algérie cessera complètement 
d’importer du gasoil à partir de 
2026.
 « Nous n’importerons plus de 
carburants. Dès l’an prochain, 
l’Algérie n’importera plus une 
seule goutte de gasoil. À partir 
de 2026, nous raffinerons notre 

pétrole sur notre territoire », a-t-il 
déclaré lors d’une rencontre avec 
les représentants de la société 
civile locale. Ce projet s’inscrit 
dans une volonté de renforcer 
l’indépendance énergétique du 
pays et de valoriser ses capacités 
nationales.

Production en hausse, 
consommation en évolution

Sur le terrain, les capacités 
de production de carburants 
de l’Algérie ont sensiblement 
progressé ces dernières années. 
Selon Slimane Slimani, vice-
président en charge du raffinage et 
de la pétrochimie chez Sonatrach, 
la production nationale est passée 
de 27 millions de tonnes en 2018 
à 30,5 millions de tonnes en 2023, 

a-t-il précisé lors d’une interview 
à la Radio algérienne en juillet 
dernier.
Parallèlement, la consommation 
nationale de produits pétroliers 
a également connu une hausse. 
Rachid Nadil, président de 
l’Autorité de régulation des 
hydrocarbures (ARH), a indiqué 
en janvier que la demande avait 
augmenté de 3,5 % en 2023 pour 
atteindre 18,1 millions de tonnes. 
Le diesel, en particulier, a vu sa 
consommation grimper de 4 %, 
franchissant la barre symbolique 
des 10 millions de tonnes.
Malgré une prédominance du 
parc automobile diesel en Algérie, 
la consommation d’essence a 
légèrement baissé de 0,6 % pour 

s’établir à 3,32 millions de tonnes. 
Cette diminution s’explique en 
grande partie par la popularité 
croissante du GPL (gaz de pétrole 
liquéfié), dont l’usage a bondi de 
12 % en 2023 pour atteindre 1,73 
million de tonnes.
La décision d’arrêter l’importation 
de gasoil marque ainsi une 
nouvelle étape dans la politique 
d’autonomie énergétique de 
l’Algérie, en cohérence avec 
ses ambitions industrielles et 
économiques.
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aPrÈs Le DraMe Du GLisseMenT De Terrain À oran : 

182 familles relogées d’urgence

Le lendemain de la tragédie 
survenue à Orand dans la cité de 
Sidi El Houari (anciennement « 

Planter »), marquée par un glissement 
de terrain meurtrier ayant coûté la 
vie à quatre personnes et fait treize 
blessés, les autorités algériennes ont 
procédé au relogement immédiat de 
182 familles affectées.
Dimanche soir, dans le quartier de « 
Cité Essanaoubar », les opérations de 
transfert vers de nouveaux logements 
situés dans le projet des 900 logements 
publics locatifs de la commune 
de Mesraïne ont été achevées. 
Cette décision rapide fait suite aux 
instructions directes du président de la 
République, Abdelmadjid Tebboune, 

ordonnant la prise en charge 
immédiate des victimes du sinistre.
Une opération rapide et coordonnée
Le wali d’Oran, Samir Chaibani, 
a confirmé à la presse que dès les 
premières heures du dimanche, les 
services de la wilaya, en collaboration 
avec l’Organisme national de contrôle 
technique de la construction (CTC), 
ont entamé une vaste opération 
d’inspection. Cette dernière a abouti au 

classement de 182 logements dans la 
« zone rouge », imposant l’évacuation 
urgente de leurs habitants.
Pour assurer le bon déroulement 
du processus, une mobilisation 
exceptionnelle a été mise en place, 
comprenant 50 experts du CTC, des 
agents municipaux des communes 
d’Oran, Mesraïne et Boutlilis, 
ainsi que des moyens logistiques 
conséquents.
Un drame qui révèle des vulnérabilités
Le glissement de terrain dramatique 
survenu dans la nuit de samedi à 
dimanche dernier avait dévasté cinq 
habitations précaires, provoquant 
l’effondrement des structures et 
ensevelissant plusieurs familles. 

Quatre membres d’une même famille, 
dont deux femmes, figurent parmi les 
victimes. Malgré une intervention 
rapide de la protection civile dès 
00h05, la violence du glissement a 
laissé peu de chances aux habitants.
Les blessés, âgés de 12 à 75 ans, 
ont été transportés d’urgence vers 
le centre hospitalier universitaire Dr 
Benzerjeb d’Oran pour recevoir les 
soins nécessaires.
Mobilisation nationale et mesures 
d’avenir
Dès l’annonce du drame, un haut 
comité ministériel dépêché sur 
instruction présidentielle s’est rendu 
sur les lieux. Ce dernier comprenait le 
ministre de l’Intérieur Ibrahim Merad, 

la ministre de la Solidarité nationale 
Soraya Mouloudji, le ministre de 
l’Habitat Mohamed Tarek Belaribi, 
ainsi que les directeurs généraux de 
la Sûreté nationale et de la Protection 
civile.
Après avoir constaté l’ampleur des 
dégâts et visité les blessés à l’hôpital, 
le ministre de l’Intérieur a réaffirmé 
que toutes les mesures nécessaires 
pour la prise en charge des sinistrés 
avaient été prises. Il a également 
insisté sur l’importance de renforcer 
les dispositifs de prévention pour 
éviter de nouvelles tragédies, en 
insistant sur un meilleur contrôle 
de l’urbanisation dans les zones à 
risques.

Des perturbations du service internet pourraient 
survenir dans les prochaines heures

reTraiTs Via  sFP  01 : 

Le montant maximum fixé par Algérie Poste

PosTe eT TÉLÉcoMs : 

Colis perdus, attentes, coupure de connexion… lancement 
d’une plateforme inédite pour les réclamations

Des perturbations du service 
internet pourraient survenir 
dans les prochaines heures, 

suite à une coupure électrique 
généralisée affectant l’Espagne et 
d’autres pays européens, indique 
lundi un communiqué du ministère de 
la Poste et des Télécommunications, 
assurant que des mesures préventives 
ont été prises pour faire face à cette 

situation.
“Suite a une coupure électrique 
généralisée affectant l’Espagne, 
ainsi que d’autres pays européens, 
nous informons nos concitoyens 
que des perturbations du service 
Internet pourraient survenir dans les 
prochaines heures”, précise la même 
source, relevant qu’”une partie de 
nos stations d’atterrissement des 

systèmes de câbles sous-marins, 
située principalement dans des 
villes côtières espagnoles, pourrait 
être impactées par cette situation 
exceptionnelle”.
Toutefois, le ministère assure que 
“des mesures préventives ont été 
prises” et que “nos dispositifs de 
secours, comprenant des systèmes de 
backup énergétique (via Batterie) et 

des groupes électrogènes, permettent 
d’assurer la continuité des services 

pendant une durée déterminée”.
“Nous comptons sur votre 
compréhension quant aux 
désagréments éventuels, 
indépendants de notre volonté. 
Nos équipes techniques restent 
pleinement mobilisées pour garantir 
la meilleure qualité de service 
possible”, ajoute la même source.

Un retrait refusé, un paiement bloqué, 
un virement limité sans prévenir… 
pour éviter ces mauvaises 

surprises, il est essentiel de connaître les 
règles en vigueur. Algérie Poste vient de 
rappeler le plafond applicable à son service 
de retrait via SFP 01. 
Dans cet article, nous vous dévoilons 
la limite journalière fixée pour cette 
opération, ainsi que celles applicables aux 
retraits, paiements et virements via les 
autres canaux.
Algérie Poste – Retraits d’argent : des 
plafonds à ne pas dépasser sous peine de 
blocage
Hier, Algérie Poste a réaffirmé que le 
montant maximal pouvant être retiré par le 
biais du formulaire opérations financières 
postales (SFP 01) est fixé à 20 000 dinars, 

soit deux millions de centimes. Cette 
procédure concerne notamment les clients 
qui ne disposent pas de carte Edahabia 
ou qui préfèrent effectuer des opérations 
traditionnelles.
Concernant les retraits plus classiques via 
chèque postal ou carte Edahabia au guichet, 
la limite quotidienne est nettement plus 
généreuse. Vous pouvez retirer jusqu’à 200 
000 dinars par jour.
Du côté des distributeurs automatiques 
(GAB), les montants autorisés sont plus 

restreints :
• Montant maximum de retrait 
sur GAB : 50 000 dinars par jour
• Montant minimum de retrait 
sur GAB : 1 000 dinars
🟢 À noter : toute opération de retrait par 
carte Edahabia sur un GAB d’Algérie 
Poste est soumise à une taxe fixe de 30 
dinars par transaction. En revanche, dans le 
cas où vous effectuez la transaction sur le 
GAB d’une banque, la commission grimpe 
légèrement à 35 dinars.
Paiements et virements électroniques 
: quels sont les plafonds en vigueur en 
Algérie ?
Au-delà du retrait, Algérie Poste encadre 
également les paiements électroniques via 
les Terminaux de Paiement Électronique 
(TPE). Ainsi :

• Montant maximum autorisé sur 
TPE : 200 000 dinars par jour
• Montant minimum autorisé sur 
TPE : 100 dinars
Pour les virements de compte à compte, 
deux cas de figure se présentent selon 
l’outil utilisé :
• Via GAB : de 1 000 dinars 
minimum à 50 000 dinars maximum par 
jour.
• Via l’application mobile 
Baridimob : de 1 000 dinars minimum à 
200 000 dinars maximum par jour.
Par ailleurs, un avantage notable est à 
souligner. Lorsque vous effectuez un 
transfert d’un compte postal à un autre 
via Baridimob, vous pouvez retirer 
immédiatement les fonds transférés, sans 
attendre de délai de traitement.

Pour éviter toute mauvaise surprise, Algérie 
Poste recommande aux usagers de :
• Vérifier régulièrement les 
plafonds de leur carte via le menu « carte 
→ limite ».
• Adapter leurs retraits ou 
paiements en fonction des besoins réels 
pour ne pas se retrouver bloqués.
• Favoriser, dans la mesure du 
possible, les opérations électroniques pour 
bénéficier de retraits immédiats après 
virement.
En somme, avec ces plafonds stricts, 
Algérie Poste souhaite harmoniser 
l’utilisation de ses services et encourager 
un usage plus fluide et sécurisé de ses 
solutions monétiques. Dans un contexte 
où la modernisation du secteur bancaire 
devient un enjeu majeur en Algérie.

Les citoyens expriment de 
plus en plus leur besoin 
d’un service public réactif 

et accessible. En réponse, le 
ministère de la Poste et des 
Télécommunications mise sur la 
digitalisation de l’administration. 
Désormais, les doléances, plaintes et 
suggestions concernant les services 
postaux et télécoms peuvent être 
soumises via une plateforme en ligne. 
Offrant une alternative moderne aux 
procédures traditionnelles souvent 
jugées lentes et contraignantes.
Cette initiative vise à simplifier et 
accélérer le processus de traitement 
des requêtes. Tout en garantissant 
une transparence accrue. Fini les 

files d’attente interminables et 
les démarches administratives 
fastidieuses, les citoyens peuvent 
désormais déposer leurs demandes 
en quelques clics, suivre leur 
évolution et obtenir des réponses 
plus rapidement.
Accessible à tous, ce portail 
représente une avancée notable vers 
une meilleure prise en charge des 
préoccupations des usagers. Pour 
découvrir cette nouvelle plateforme, 
cliquez-ici.
Ce portail numérique représente une 
avancée significative dans la gestion 
des doléances des citoyens. Grâce à 
son accessibilité en ligne, il permet 
aux usagers de soumettre leurs 

plaintes, suggestions et remarques 
sans contrainte géographique ni 
perte de temps. En centralisant les 
requêtes, cette plateforme assure un 
suivi transparent et un traitement 
plus rapide des demandes, optimisant 
ainsi l’efficacité du service public.
Par ailleurs, elle offre un moyen 
d’analyse des réclamations, 
permettant d’identifier les 
dysfonctionnements récurrents 
et d’améliorer en continu la 
qualité des services postaux et de 
télécommunications. En bref, ce 
portail numérique offre plusieurs 
avantages :
• Dépôt rapide : les citoyens 
peuvent soumettre leurs doléances 

sans avoir à se déplacer ;
• Suivi en temps réel : 
chaque requête est enregistrée et 
traitée avec un suivi transparent ;
• Traitement optimisé : 
la plateforme permet une gestion 
plus efficace des demandes afin de 
réduire les délais de réponse ;
Ce projet s’inscrit dans le cadre 
des directives du président de la 
République visant à renforcer 
l’accessibilité et la qualité des 
services publics par la numérisation.
Poste et télécommunications : 
l’Algérie mise sur le numérique 
pour améliorer la relation citoyen-
administration
Au-delà de la simple collecte des 

doléances, cette digitalisation 
permet également d’exploiter les 
données recueillies afin d’identifier 
les problématiques récurrentes 
et ainsi améliorer la qualité des 
services fournis. En centralisant les 
requêtes, l’administration bénéficie 
d’une meilleure visibilité sur les 
attentes des citoyens et peut adapter 
ses réponses de manière plus 
efficace.
Avec ce portail, l’Algérie mise sur le 
numérique pour améliorer la relation 
citoyen-administration. Ainsi, cette 
initiative permettra une amélioration 
tangible dans le traitement des 
doléances des citoyens.
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Projet de production de céréales et de légumineuses à Timimoun : 
Toutes les facilités assurées pour accélérer le lancement 

du projet

Viande rouge : 
Le prix plafonné à 2 500 DA / Kg

Le Président-directeur 
général (Pdg) du groupe 
Sonelgaz, M. Mourad 

Adjal, a affirmé que le groupe 
avait pris une série de mesures 
proactives pour assurer le 
raccordement aux réseaux 
d’électricité et du gaz du projet 
algéro-italien de production de 
céréales, de légumineuses et 
de pâtes alimentaires dans la 
wilaya de Timimoun, a indiqué 
dimanche un communiqué du 
groupe.
Cette déclaration a été faite lors 
d’une audience accordée, au 
siège de la direction générale 
de Sonelgaz, à une délégation 
de la société BF El Djazaïr, 
un projet de partenariat entre 
le groupe italien BF et l’Etat 
algérien, représenté par le 
Fonds national d’Investissement 
(FNI), conduite par le Pdg 
de l’entreprise, M. Mustapha 
Houari, en présence de plusieurs 

cadres dirigeants des deux 
parties, et du représentant du 
ministère de l’Agriculture, du 
Développement rural et de la 
Pêche, a précisé la même source.
Lors de cette rencontre, qui 
s’inscrit dans le cadre de la mise 
en œuvre des orientations des 
hautes autorités en faveur de 
l’investissement étranger et du 
renforcement du développement 
national, les mesures prises par 

les filiales de Sonelgaz pour 
accélérer les études techniques 
relatives au raccordement du 
projet aux réseaux d’électricité 
et du gaz ont été examinées, a 
ajouté la même source.
A cette occasion, M. Adjal a 
souligné que Sonelgaz, en tant 
qu’outil de l’Etat, s’emploie à 
mettre en œuvre les orientations 
des hautes autorités, notamment 
en matière de soutien à 

l’investissement agricole et 
rural, insistant sur l’engagement 
du groupe à offrir toutes les 
facilités nécessaires à la société 
BF El Djazair, afin d’assurer le 
démarrage du projet dans les 
délais impartis, en attendant 
l’achèvement des études finales.
De son côté, M. Houari a salué 
l’efficacité et la disponibilité 
de Sonelgaz à accompagner la 
mise en œuvre de nombreux 
projets, évoquant les besoins 
énergétiques du projet.
La rencontre a été couronnée par 
un accord sur la création d’une 
équipe de travail conjointe 
entre Sonelgaz et la société BF 
El Djazair pour élaborer une 
feuille de route préliminaire 
incluant les solutions techniques 
et les estimations financières 
nécessaires, laquelle constituera 
une base pour la préparation 
du cadre contractuel, 
en coordination avec le 

ministère de l’Agriculture, du 
Développement rural et de la 
Pêche, ajoute le communiqué.
L’équipe de travail conjointe 
a entamé ses travaux 
immédiatement après la réunion, 
en examinant les axes de la 
feuille de route et les étapes de 
sa mise en œuvre.
Le projet algéro-italien est un 
projet intégré de production de 
céréales, de légumineuses et de 
pâtes alimentaires, s’étendant 
sur une superficie de 36.000 
hectares dans la wilaya de 
Timimoun, avec un coût global 
estimé à 420 millions USD.
Il vise également à soutenir 
la production nationale 
de céréales et de légumes 
secs et à contribuer à la 
diversification des exportations 
hors hydrocarbures, outre la 
création de plus de 6.700 postes 
d’emploi.

Les consommateurs 
à travers le pays 
peuvent s’attendre à 

une diminution des prix de 
la viande rouge. En effet, les 
professionnels de la boucherie 
seront contraints de revoir leurs 
tarifs à la baisse suite à la chute 
significative des prix du bétail 
local sur les marchés.
Cette mesure intervient dans le 
cadre d’une campagne nationale 
d’envergure qui débutera 
dès aujourd’hui, lundi, sur 
l’ensemble du territoire. Initiée 
sous l’autorité du ministre 
du Commerce intérieur et de 
la Régulation des Marchés, 
Tayeb Zitouni, cette opération 
mobilisera les agents de contrôle 
pour surveiller de près les prix 
pratiqués par les bouchers.
Ces derniers ont été pointés du 
doigt en raison d’une flambée 
des prix de la viande rouge, 
atteignant jusqu’à 3 200 DA/Kg, 
une situation jugée paradoxale 
au regard de l’effondrement des 
cours des têtes de bétail.
Face à cette situation, le ministre 
Zitouni a pris une décision ferme 
en ordonnant le plafonnement 
des prix de la viande ovine, 
fixant un seuil maximal de 2 500 
DA/Kg.
Cette nouvelle campagne 
de contrôle s’inscrit dans 
la continuité d’une série 
d’actions lancées récemment 
par le ministère. L’accent est 
également mis sur les produits 
alimentaires importés, souvent 
périmés ou d’origine inconnue, 
qui sont proposés à des prix 
excessifs dans les grandes 

surfaces commerciales.
Par ailleurs, le ministère du 
Commerce intérieur et de la 
Régulation des Marchés a 
déjoué plusieurs tentatives de 
spéculation visant à déstabiliser 
le marché. Des quantités 
considérables de bananes et de 
pommes ont été saisies dans 
le cadre d’une opération qui 
se poursuit afin de préserver le 
pouvoir d’achat des Algériens.
Dans le même élan, une 
campagne parallèle obligera 
les cafetiers à réduire le prix 
du café à 30 dinars la tasse. 
Cette mesure fait suite au 
soutien financier accordé par 
l’État aux importateurs, afin de 
compenser la hausse des cours 
internationaux.
Le gouvernement semble 
déterminé à intensifier sa lutte 
contre l’inflation, dans un 
contexte où la stabilité des prix 
des denrées de base reste une 
priorité absolue.

Extension des mesures : 
Plafonnement des prix

de la banane, de la pomme 
et de la pomme de terre

Cette campagne de contrôle 
ne se limite pas à la viande 
rouge. En effet, la Direction du 
Commerce de la wilaya d’Alger 
a publié un communiqué de 
la plus haute importance à 
destination de l’ensemble 
des opérateurs économiques, 
imposant le plafonnement des 
prix de plusieurs produits de 
consommation courante.
Par le biais d’une publication 
sur sa page Facebook, la 
direction a rendu obligatoire 

pour les professionnels 
l’approvisionnement du marché 
en diverses denrées dont les prix 
connaissent une augmentation 
jugée injustifiée, et ce, en fixant 
des prix maximums à ne pas 
dépasser.
Cette décision intervient en 
application des directives 
du ministère du Commerce 
intérieur et de la régulation du 
marché national.
La Direction du Commerce a 
ainsi porté à la connaissance de 
tous les opérateurs économiques 
concernés l’impératif de se 
conformer aux prix de vente 
suivants :
•Banane : 400 DA/kg
•Pomme : Entre 350 DA et 450 
DA le kilogramme (selon la 
qualité du produit)
•Pomme de terre : 100 DA/kg
La Direction du Commerce a tenu 
à préciser que tout dépassement 
des prix limites fixés pour 
les produits susmentionnés 
entraînera l’application de 
mesures rigoureuses, incluant 

la saisie des marchandises en 
infraction et la fermeture des 
locaux des contrevenants.
Cette mesure vise à stabiliser 
les prix et à protéger le pouvoir 
d’achat des consommateurs 
face à la spéculation. Les 
autorités semblent déterminées 
à faire respecter ces nouvelles 
directives pour assurer un 
approvisionnement régulier du 
marché à des prix jugés plus 
équitables.

Alger : 
Une nouvelle réglementation 
stricte pour les boulangers

La Direction du Commerce de 
la wilaya d’Alger a également 
publié un communiqué officiel 
à destination des boulangers 
opérant sur son territoire.
La direction a expliqué dans son 
annonce que tous les boulangers, 
qu’ils soient inscrits au registre 
du commerce ou artisans, sont 
obligés de fournir du pain 
ordinaire, en permanence.
Elle a insisté sur le fait que cette 
disponibilité doit être assurée 

tout au long de la journée, y 
compris en soirée, ainsi que tous 
les jours de la semaine.
Le communiqué avertit que 
“en cas de non-respect de 
ces instructions, des mesures 
légales seront prises contre 
les contrevenants, pouvant 
aller jusqu’à la fermeture de la 
boulangerie”.
Face à la flambée des prix et à 
des pratiques spéculatives, le 
gouvernement algérien intensifie 
ses efforts pour protéger le 
pouvoir d’achat des citoyens 
en imposant des plafonds de 
prix sur des produits essentiels 
comme la viande, les fruits, 
les légumes et le pain, tout en 
menaçant de sanctions sévères 
les contrevenants.
Ces mesures énergiques 
témoignent d’une volonté ferme 
de réguler le marché et d’assurer 
un approvisionnement stable à 
des coûts plus abordables pour 
les consommateurs à travers le 
pays.
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ANNABA / DÉVELOPPEMENT LOCAL

Plusieurs chantiers en cours de réalisation inspectés 
par le wali

ANNABA / INSERTION PROFESSIONNELLE

Cérémonie de titularisation des enseignants spécialisés

Dans le cadre 
de la stratégie 
locale visant à 

garantir une couverture 
et une prise en charge 
sanitaire optimales pour 
les habitants de la wilaya, 
le wali Abdelkader 
Djellaoui, a effectué,hier, 
une visite d’inspection 
de plusieurs chantiers.
Il a notamment supervisé 

les travaux de réalisation 
d’une polyclinique sur le 
site des 6393 logements 
dans la nouvelle ville 
‘’BenmostefaBenaouda’’, 
ainsi que ceux d'une autre 
polyclinique située au 
niveau du site des 2500 
logements de la même 
localité.
L’avancement des travaux 
a été jugé satisfaisant. À 
cette occasion, le wali a 

insisté sur l’importance de 

maintenir le rythme actuel 

et de redoubler d’efforts 

afin d'achever les chantiers 
dans les meilleurs délais, 

permettant ainsi la mise 

en service rapide de ces 

infrastructures sanitaires 

essentielles pour renforcer 

le secteur de la santé au 

niveau de ladite localité.

En application des 
instructions de Madame 
la ministre de la solidarité 

nationale, de la famille et de 

la condition de la femme, 

ainsi que duwali Abdelkader 
Djellaoui, et sous la supervision 
dudirecteur de l'Action Sociale 
et de la Solidarité (DASS), 
une importante cérémonie de 
titularisation a été organisée.
Avant-hier,Zaoui Massoud, 

Inspecteur technique et 
pédagogique de l'enseignement 
spécialisé, a procédé à la 
titularisation officielle de 
plusieurs enseignants au niveau 
de l'école des enfants sourds 
d’El Bouni.

Des enseignants ont été 
titularisés aux postes de maître 
principal de l'enseignement 
spécialisé et de professeur de 
l'enseignement spécialisé,
Cette démarche s'inscrit dans 
le cadre du renforcement des 

ressources humaines qualifiées 
au sein des établissements 

spécialisés, contribuant ainsi 

à l'amélioration continue de la 

prise en charge éducative des 

enfants en situation de handicap.

Sihem.Ferdjallah

Sihem.Ferdjallah

ANNABA / INFRASTRUCTURES ROUTIÈRES

Le wali en visite d’inspection sur le projet de dédoublement
 de la RN21

Dans le cadre de la 
stratégie locale 
visant à améliorer 

la sécurité routière et à 
fluidifier la circulation, 
les autorités de la wilaya 
s'engagent activement à 
réduire les accidents de la 
route sur la Route Nationale 
n°21 reliant Annaba à 
Guelma, sur une distance 
de 18 kilomètres.
Hier lundi, le wali 
Abdelkader Djellaoui, 
accompagné du Directeur 
des Travaux Publics et de la 
Directrice des équipements 
publics, a effectué une visite 

d'inspection du chantier en 
cours.
Le premier tronçon, 
couvrant 9 kilomètres et 
récemment mis en service, 
a bénéficié de plusieurs 
aménagements essentiels, 
notamment, l’équipement 
du rond-point par un 
système d’éclairage public, 
l’installation de réflecteurs 
pour une meilleure visibilité 
nocturne, la mise en place 
de balises de séparation en 
béton pour mieux organiser 
la circulation.
Concernant le second 
tronçon de 9 kilomètres, 
en cours de réalisation, le 
wali a insisté auprès de 

l’entreprise en charge du 
projet sur la nécessité de 
renforcer les équipes de 
travail et d'accélérer le 
rythme d’exécution afin 
d’assurer la livraison rapide 
de cette section vitale pour 
la mobilité inter-wilayas 
dans les meilleurs délais.
Ce projet s’inscrit 
dans le cadre des 
projets stratégiques 
d’aménagement routier 
visant à soutenir la 
dynamique économique 
régionale et à garantir une 
meilleure sécurité pour les 
usagers de la route.

Sihem.Ferdjallah

ANNABA / AGROALIMENTAIRE

Sécurité alimentaire : Le wali inspecte les travaux 
de réalisation des centres de stockage de céréales

Dans le cadre du 
renforcement des 
infrastructures de 

sécurité alimentaire, le wali, 
Abdelkader Djellaoui, a 
effectué hier lundi, une visite 
de terrain afin de suivre 
l’avancement des travaux de 
réalisation de deux centres 
de proximité destinés au 
stockage de céréales dans la 

région de Terbâat, chacun des 
centres ayant une capacité de 
5000 quintaux.Lors de cette 
visite, le wali a insisté sur la 
nécessité d'accélérer la cadence 
des travaux en imposant le 
doublement des équipes et en 
instaurant un système de travail 
(2×8) dans un premier temps. 
Il a également recommandé 
de passer à un rythme de trois 
équipes de huit heures (3×8) à 
l’approche de la fin des travaux, 

afin de garantir la livraison du 
projet dans les délais impartis.
Cette initiative s'inscrit dans la 
stratégie locale visant à assurer 
une meilleure gestion des 
stocks de céréales et à renforcer 
la résilience alimentaire de la 
wilaya.
La Directrice des équipements 
publics ainsi que le Directeur 
des travaux publics ont 
accompagné le wali lors de 
cette inspection.

Sihem.Ferdjallah



ANNABA/ CIRCONSCRIPTION 

‘’BENMOSTEFABENAOUDA’’

Le wali-délégué préside 
une réunion technique sur le 
développement local et les 

travaux publics

ANNABA/4ÈMESÛRETÉ URBAINE

Les policiers mènent une 
campagne de sensibilisation 

contre le port d’armes blanches 

ANNABA / EL BOUNI

Lancement d’une opération de 
démantèlement des kiosques 

anarchiques à Sidi Salem

ANNABA/ ELBOUNI

Le Chef de daïras’entretient 
avec des citoyens concernant le 

logement social

Le wali-délégué de la circonscription 
‘’BenmostefaBenaouda’’ a 
présidé une réunion du comité 

technique. Cette session de travail, 
réunissant les responsables concernés, 
avait pour objectif de faire le point 
sur plusieurs dossiers stratégiques liés 
au développement local. À l’ordre du 
jour figuraient notamment,l’étude et le 
suivi des opérations de développement 
financées par diverses sources, afin 
d’assurer une meilleure coordination 

et efficacité des projets engagés, y 
compris l’examen de l’avancement des 
travaux d’équipements scolaires, à tous 
les niveaux d’enseignement. L’objectif 
est d’assurer la livraison des nouvelles 
infrastructures éducatives avant la 
prochaine rentrée scolaire, renforçant ainsi 
la capacité d’accueil des établissements 
scolaires.L’étude et la discussion du 
programme de travaux d’utilité publique 
à forte intensité de main-d’œuvre pour 
2025, une initiative clé visant à dynamiser 
l’emploi local tout en améliorant les 
infrastructures de base dans la région.Le 
wali-délégué a insisté sur l’importance 
d’une exécution rapide et rigoureuse des 
projets, soulignant que le développement 
local repose sur une mobilisation efficace 
des ressources et une gestion concertée 
des priorités.Cette réunion s’inscrit dans 
la continuité des efforts des autorités 
locales pour accélérer la dynamique de 
développement au bénéfice des citoyens 
de ladite localité.

Dans le cadre de ses actions 
préventives visant à protéger 
la jeunesse et à lutter contre les 

comportements à risque, la sûreté de 
wilaya, représentée par la 4ème sûreté 
urbaine, a organisé une sortie sur terrain 
consacrée à la sensibilisation des jeunes 
aux dangers liés au port d’armes blanches 
prohibées. Cette initiative, qui s’est 
déroulée dans plusieurs lieux du centre-
ville, a permis d’entrer directementen 
contact avec les jeunes à l’effet de leur 
expliquer les risques juridiques et sociaux 
liés à la possession ou à l’utilisation 
d’armes blanches. À travers des échanges 
ouverts et des distributions de brochures 

explicatives, les policiers ont insisté sur 
les conséquences graves que ces actes 
peuvent avoir, tant pour les porteurs 
que pour la société. La Police d’Annaba 
souligne que le port d’armes blanches 
est strictement déconseillé par la loi et 
expose les auteurs à de lourdes sanctions 
pénales. Cette campagne de proximité 
vise à promouvoir la culture du respect 
de la loi et de la coexistence pacifique 
parmi les jeunes générations. La sûreté 
de wilaya réaffirme son engagement à 
poursuivre ce type d’actions éducatives, 
parallèlement aux efforts sécuritaires sur 
le terrain, pour renforcer la prévention et 
préserver la sécurité publique.

Sous l’impulsion des autorités locales, 
l’APC d’El Bouni a procédé à une 
vaste opération de démantèlement 

des kiosques anarchiques et des extensions 
illégales implantées sur la plage de Sidi 
Salem.Cette initiative s’inscrit dans une 
dynamique de préservation des espaces 
publics en prévision de la saison estivale 
2025, conformément aux directives 
du wali d’Annaba, et aux instructions 
du président de l’Assemblée populaire 
communale (APC), Naïli Mohamed.
Avant le lancement de l’opération, une 
campagne de sensibilisation avait été 
menée auprès des occupants afin de 
les inciter au retrait volontaire de leurs 
installations, dans le souci de préserver 
l’esthétique urbaine et l’environnement 
côtier.Encadrée par les services de 
sécurité, l’intervention a été suivie de près 
par plusieurs élus et responsables locaux, 
notamment madame Leïla Ziani, vice-
présidente chargée de l’environnement, 
Mohsen Blida, vice-président chargé 
des finances et de l’investissement, 
HamadiFawzi, en charge de l’urbanisme, 
ainsi que AkidSahi, chef du secteur de 
Sidi Salem. Étaient également présents 
HamdaniBernous, président de la 
commission agriculture et pêche, madame 
Bernice Amal, responsable du bureau des 
infractions, ainsi que Lassoud Yacine, 
chef de la cellule technique de Sidi 

Salem, accompagné de ses équipes.Les 
agents des différents réseaux municipaux, 
épaulés par les services de l’urbanisme 
et de l’environnement, ont mobilisé 
d’importants moyens matériels et 
humains pour assurer le bon déroulement 
de l’opération.
À l’issue de l’intervention, plusieurs 
trottoirs squattés autrefois par la présence 
d’installations illégales ont été libérés, 
redonnant ainsi à la plage un visage plus 
ordonné et accueillant pour les visiteurs 
attendus cet été. En effet, les autorités 
locales assurent que d’autres actions 
similaires seront envisagées dans les 
prochains jours pour améliorer l’image 
de la localité et garantir un cadre de vie 
agréable aux habitants de Sidi Salem 
comme aux estivants.

Le Chef de daïra d’El Bouni, 
KouchitAbdelKarim, a tenu 
une réunion avec un groupe de 

citoyens issus des cités d’El Bouni-
centre, Boukhadra, Bedari, El Allelick, 
Sidi Salem et 1er Mai. Cette rencontre 
visait à répondre aux préoccupations 
des habitants ayant déposé des recours 
concernant les logements locatifs publics.
Durant la réunion le Chef de daira a pris 
le temps d’expliquer en détail les raisons 
ayant conduit à l’exclusion de certains 
dossiers du précédent quota de logements 
sociaux. Il a souligné que les décisions 
prises respectaient les critères de sélection 

établis, notamment les conditions socio-
économiques et les priorités d’attribution.
Les citoyens présents ont eu l’occasion 
d’exprimer leurs préoccupations et leurs 
attentes face à la situation du logement 
social dans la région. À l’écoute, le Chef 
de Daïra a rassuré les intervenants que 
toutes les doléances seront examinées 
avec attention et que des solutions 
adaptées seraient envisagées dans le cadre 
des programmes à venir.Cette initiative 
de dialogue direct témoigne de la volonté 
des autorités locales de renforcer la 
transparence et d’instaurer un climat de 
confiance entre l’administration et les 
citoyens.

Imen.B

Imen.B

S.Y

Imen.B
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La Chambre de Commerce 
et d’Industrie Seybouse 
(CCIS) d’Annaba, en 

collaboration avec la direction 
régionale des douanes d’Annaba, 
organise ce mercredi 30 avril 2025 
une journée d’étude consacrée à 
un enjeu majeur : « La protection 
de la propriété intellectuelle et 
la lutte contre la contrefaçon ». 
L’événement se tiendra dans la 
salle des conférences du siège de 
la Chambre de commerce. Dans 
un contexte où l’innovation est 

devenue un moteur essentiel du 
développement économique, 
la protection des créations 
intellectuelles se révèle plus 
que jamais cruciale. Ce rendez-
vous vise ainsi à sensibiliser 
les opérateurs économiques, les 
professionnels et le grand public 
à l’importance de sauvegarder les 
droits de propriété intellectuelle, 
tout en mettant en lumière les 
conséquences néfastes de la 
contrefaçon sur l’économie 
nationale et la sécurité des 
consommateurs. Le programme 

de cette journée prévoit plusieurs 
interventions d’experts, cadres 
de la direction régionale des 
douanes, représentants de la 
DCP ainsi que des universitaires 
spécialisés en droit de la 
propriété intellectuelle. 
Ensemble, ils aborderont 
les mécanismes juridiques 
et procéduraux existants 
pour contrer la contrefaçon, 
illustrant leurs propos par 
des exemples concrets et des 
études de cas. Outre les aspects 
réglementaires, les échanges 

porteront également sur l’impact 
économique de la contrefaçon, 
qui pénalise l’innovation, 
freine la compétitivité des 
entreprises locales et expose les 
consommateurs à des produits 
de qualité douteuse, parfois 
dangereux.
À travers cette initiative, la 
Chambre de Commerce et 
d’Industrie Seybouse vise 
à accompagner les acteurs 
économiques de la région dans 
la défense de leurs droits, tout 
en contribuant à la consolidation 

d’un environnement commercial 
plus sain et plus compétitif. La 
participation est ouverte à tous 
les professionnels, étudiants et 
consommateurs intéressés.

 annaBa / chaMBre De coMMerce eT D’inDusTrie seYBouse (ccis) :

Journée d’étude consacrée à la protection de la propriété 
intellectuelle et la lutte contre la contrefaçon

S.Y

Dans le cadre de ses efforts 
pour stabiliser le marché 
et protéger le pouvoir 

d’achat des citoyens, la direction 
du commerce a organisé, hier, 
une série de sorties d’inspection 
à travers les quartiers d’Oued 
Kouba et boulevard ‘’Mostafa 
Ben Boulaid’’. Les équipes 

d’inspection ont procédé au suivi 
rigoureux des prix de plusieurs 
produits de première nécessité, 
notamment : des pommes, des 
pommes de terre, de la viande 
locale ainsi que le pain. Les 
agents ont effectué des contrôles 
minutieux sur le terrain pour 
vérifier la conformité des prix 
affichés avec ceux fixés par la 
réglementation, et veiller à ce 

que les commerçants respectent 
les normes en vigueur. Cette 
opération vise également à lutter 
contre toute forme de spéculation 
ou de hausse injustifiée des 
prix, particulièrement en cette 
période de forte consommation. 
Les agents de la DCP ont 
déployés tous les moyens afin 
de vérifier les balances et les 
étiquettes de prix, et par la 

même occasion, sensibiliser les 
vendeurs sur l’importance de la 
transparence et de la protection 
des consommateurs. La direction 
du commerce a affirmé que 
ces opérations de contrôle se 
poursuivront régulièrement 
afin de garantir un marché 
stable et équitable au profit des 
consommateurs.

annaBa / conTrÔLe Des PriX :

La direction du commerce lance une campagne 
d’inspection pour mettre un terme à la spéculation
Imen.B

Face à l’émergence 
inquiétante du phénomène 
baptisé « Trend du 

paracétamol » sur les réseaux 
sociaux un défi dangereux 
poussant des adolescents à 
ingérer de fortes doses de ce 
médicament, l’établissement 
hospitalier spécialisé ‘’Abdallah 
Nouaouria’’ d’El Bouni a 

décidé de réagir sans attendre. 
Consciente des risques graves 
pour la santé, la direction de 
l’hôpital a mis en place un 
programme de sensibilisation 
à destination des jeunes et 
de leurs familles. Parmi les 
premières actions, une émission 
spéciale a été diffusée sur les 
ondes de la radio régionale 
d’Annaba. Encadrée par des 
pharmaciens, des médecins 

spécialistes et des psychologues, 
cette séance radiophonique a 
permis d’expliquer les risques 
liés à l’abus de paracétamol 
et de rappeler l’importance 
d’une prise en charge rapide en 
cas d’ingestion fréquente. En 
parallèle, une vaste campagne 
de terrain a été menée sur la 
place de la révolution à El 
Bouni. Les équipes de la cellule 
de prévention et de formation 

continue de l’hôpital sont allées 
à la rencontre des citoyens pour 
les informer, en leur distribuant 
des brochures explicatives et 
dialoguer directement avec les 
adolescents et leurs parents. 
À travers cette mobilisation, 
l’hôpital ‘’Abdallah Nouaouria’’ 
rappelle l’importance d’une 
vigilance collective face aux 
dangers insidieux des tendances 
virales.

annaBa / eL Bouni :

L’EHS “Abdallah Nouaouria’’ lance une campagne de 
sensibilisation contre le « trend du paracétamol »
S.Y

À l’occasion de la Journée 
mondiale des personnes 
âgées, célébrée le 27 

avril, les pensionnaires du centre 
des personnes âgées ont célébré 
leur journée nationale d’une 
manière tout à fait particulière. 
Sous les instructions de la 
ministre de la solidarité 
nationale, de la famille et de 
la condition féminine, ainsi 
que du wali d’Annaba, et sous 
la supervision du directeur de 
l’action sociale et de la solidarité 

de la wilaya, une journée festive 
a été organisée en dehors des 
murs de l’établissement. Le 
Club équestre d’Aïn Achir a 
ainsi accueilli les résidents pour 
une journée exceptionnelle, 
marquée par une atmosphère 
de convivialité et de détente. 
Grâce à la contribution active 
du comité de la ville de la 
commune d’El Hadjar, les 
aînés ont profité d’une sortie 
mêlant promenades et loisirs, 
loin de leur cadre habituel. 
Un déjeuner a été offert en 

leur honneur, suivi, dans 
l’après-midi, d’une animation 
musicale où des artistes ont 
interprété un large répertoire, 
répondant aux souhaits et goûts 
des participants. L’ambiance 
chaleureuse a atteint son apogée 
lors de la découpe symbolique 
du gâteau d’anniversaire, 
célébrant les pensionnaires nés 
au mois d’avril.
Les organisateurs ont tenu à 
exprimer leur souhait de longue 
vie, de santé et de bonheur aux 
aînés. Une journée riche en 

émotions, qui restera sans doute 
gravée dans les mémoires de 

ces hommes et femmes qui ont 
tant donné à la nation.

annaBa / JournÉe MonDiaLe Des Personnes ÂGÉes :

Les résidents du centre des personnes âgées célèbrent 
leur journée nationale

S.Y



Yémen 
Les rebelles houthistes annoncent 68 morts dans des frappes 

américaines contre un centre de détention de migrants

Tensions entre l’Inde et le Pakistan 
Nouveaux échanges de tirs entre les soldats 

des deux pays dans la nuit de dimanche à lundi

D’après la chaîne de télévision 
des houthistes citant la 
défense civile, l’attaque d’un 

centre de détention à Saada, dans 
le nord du pays, a tué 68 migrants 
africains, selon le monde fr. 
Les rebelles houthistes au Yémen, 
soutenus par l’Iran, ont affirmé, lundi 
28 avril, que des frappes américaines 
avaient visé un centre de détention 
de migrants à Saada, leur fief dans 
le nord du pays, faisant plusieurs 
dizaines de morts.
« La défense civile a annoncé que 68 
migrants africains ont été tués et 47 
blessés dans l’agression américaine 
ayant visé un centre abritant des 
migrants illégaux dans la ville de 
Saada », a rapporté la chaîne de 
télévision des rebelles, Al-Massirah. 
L’agence officielle des rebelles, 
Saba, avait fait état plus tôt de frappes 
américaines sur « l’un des centres de 

détention de migrants africains dans 
la maison d’arrêt de Saadah ».
Ce centre abritait 115 migrants, 
selon un communiqué du ministère 
de l’intérieur de l’administration 
houthiste, cité par Al-Massirah. La 
chaîne a diffusé des images montrant 
des corps coincés sous les décombres 

et des équipes de secours essayant 
d’aider les victimes.
Les Etats-Unis pilonnent les 
houthistes quasi quotidiennement 
depuis le 15 mars dans le cadre de 
l’opération « Rough Rider » destinée 
à faire cesser la menace que ces 
rebelles soutenus par l’Iran font peser 

sur la mer Rouge et le golfe d’Aden, 
perturbant le commerce mondial.
L’armée américaine a dit dimanche 
avoir frappé plus de 800 cibles au 
Yémen depuis mi-mars, tuant des 
centaines de « combattants »parmi 
les rebelles, incluant des membres de 
la direction du groupe.
« Le soutien du régime iranien »
Les houthistes, qui contrôlent de 
larges pans du Yémen en guerre, 
ont commencé à cibler le transport 
maritime fin 2023, disant agir en 
solidarité avec les Palestiniens de 
la bande de Gaza, dévastée par 
la guerre déclenchée le 7 octobre 
2023 par Israël après l’attaque 
sans précédent le même jour par 
le Hamas sur le sol israélien. Les 
houthistes revendiquent également 
régulièrement des tirs de missiles 
directement sur Israël, que ce pays 
dit intercepter.

Selon le Commandement central 
des Etats-Unis pour le Moyen-
Orient (CentCom), « les houthistes 
ne peuvent continuer à attaquer 
nos forces qu’avec le soutien du 
régime iranien ». Les Etats-Unis 
ont commencé à frapper leurs 
positions en janvier 2024, mais les 
bombardements se sont intensifiés 
sous la présidence de Donald Trump.
Dans la nuit de dimanche à lundi, 
les houthistes avaient fait état de 
plusieurs frappes attribuées aux 
Etats-Unis dans les zones sous leur 
contrôle, notamment dans la banlieue 
de la capitale, Sanaa.
Ces frappes ont porté à 228 le 
nombre de morts à la suite de frappes 
américaines au Yémen depuis la 
mi-mars, selon un décompte de 
l’Agence France-Presse fondé sur 
les annonces des houthistes.

La tension reste à son comble 
depuis l’attentat qui a fait 
26 morts, le 22 avril, dans 

la partie indienne du Cachemire, 
dont New Delhi a imputé la 
responsabilité à Islamabad, selon le 
monde fr.
Les soldats pakistanais et indiens 
ont de nouveau échangé des tirs, 
dans la nuit de dimanche 27 à lundi 
28 avril, à la frontière entre leurs 
deux pays, sur le pied de guerre 
depuis l’attentat commis il y a six 
jours au Cachemire indien.
Comme lors des trois nuits 
précédentes, l’armée indienne 
a rapporté que les troupes 
pakistanaises avaient ouvert le feu 
à l’arme légère sur ses positions, ce 
qui a donné lieu à une riposte par les 
mêmes moyens. New Delhi a fait 
état d’aucune victime.

La tension est à son comble 
depuis l’attentat commis mardi à 
Pahalgam, dans la partie indienne 
du Cachemire, qui a fait 26 morts. 
Sans attendre de revendication, New 
Delhi en a imputé la responsabilité 
à Islamabad. Il s’agit de l’attentat 
le plus meurtrier commis contre 
des civils dans la région à majorité 
musulmane depuis 2000. Le 
Pakistan a démenti toute implication 
et a réclamé une « enquête neutre » 
sur ses circonstances.
Les deux puissances nucléaires, 
qui se sont déjà livré trois guerres 
depuis leur partition meurtrière 
de 1947, ont, depuis, adopté des 
sanctions réciproques, incluant la 
suspension de tous les visas pour les 
ressortissants de leur voisin, priés 
de quitter leur territoire au plus tard 
mardi.

La justice sera rendue, promet 
Narendra Modi
Le Conseil de sécurité de 
l’Organisation des Nations unies 
(ONU) a appelé à la « retenue 
maximale » les deux pays rivaux. 
L’Arabie saoudite dit avoir entrepris 
des « démarches pour éviter une 
escalade » et l’Iran a proposé sa 
médiation.
En Inde, l’enquête sur l’attentat a 
été confiée à l’Agence nationale 
d’investigation (NIA), qui multiplie 
les arrestations et les interrogatoires. 
L’armée a, par ailleurs, détruit à 
l’explosif une dizaine de maisons 
de suspects. Omar Abdullah, chef 
de l’exécutif de la région, s’est 
déclaré favorable à « une action 
décisive contre le terrorisme et ses 
origines », mais a averti que « les 
gens innocents » ne devaient pas en 

être les « victimes collatérales ».
« Le peuple du Cachemire rejette 
le terrorisme et le meurtre de 
gens innocents, il s’est mobilisé 
librement et spontanément », a-t-
il déclaré, appelant à « éviter tout 
acte regrettable qui remettrait en 

cause cette mobilisation ». Lors 
de son allocution radiophonique 
mensuelle, dimanche, le premier 
ministre ultranationaliste hindou, 
Narendra Modi, a une nouvelle fois 
promis aux victimes que « justice 
leur sera rendue ».

Après trois jours de cavale, 
Olivier A. s’est rendu dans 
un commissariat proche de 

Florence, en Italie. Si l’hypothèse 
d’un acte antimusulman est 
privilégiée, les enquêteurs envisagent 
aussi d’autres pistes de travail. Le 
suspect a en effet exprimé sur les 
réseaux sociaux, avant son passage à 
l’acte, mais aussi après, son intention 
de tuer, sans préciser la religion de ses 
victimes, selon le monde fr.
Trois jours de cavale se sont achevés 
au commissariat de Pistoia, non 
loin de Florence, en Italie. Olivier 

A. , meurtrier présumé d’un fidèle 
musulman dans la mosquée de la 

petite commune gardoise de La 
Grand-Combe, vendredi 25 avril, 

s’est rendu de lui-même aux policiers 
italiens, dimanche, vers 23 heures.
Vendredi, aux alentours de 8 h 30, 
ce Français d’origine bosnienne âgé 
de 20 ans avait fait irruption dans la 
mosquée Khadidja. Il était tombé sur 
le seul fidèle présent à cette heure, 
Aboubakar Cissé, un Malien de 23 
ans, qu’il ne connaissait pas. Sur 
les images de vidéosurveillance, on 
aperçoit les deux hommes discuter 
puis se diriger vers la salle de 
prière. Tandis qu’Aboubakar Cissé 
s’agenouille pour prier, le suspect fait 
mine de l’imiter avant de l’assassiner 

d’une quarantaine de coups de 
couteau.
Olivier A. filme avec son téléphone 
sa victime en train d’agoniser au 
sol et se félicite de son acte. « Je 
l’ai fait, je l’ai fait », se réjouit-il. 
Il prononce ensuite quelques mots 
incompréhensibles et ajoute : « Ton 
Allah de merde, ton Allah de merde. 
» Le lieu de l’attaque, la confession 
de la victime et les propos tenus sur 
cette vidéo publiée par l’assassin 
sur Snapchat ont naturellement 
conduit les enquêteurs à privilégier 
l’hypothèse d’un crime islamophobe.
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Assassinat d’un musulman dans une mosquée du Gard 
Le suspect a exprimé dans une vidéo sa volonté 

de devenir un « tueur en série »



La reprise de la guerre à Gaza a «déclenché un nouvel enfer», 
affirme le CICR

La Corée du Nord admet le déploiement de troupes
 aux côtés de la Russie sur le front ukrainien

La Chine contredit Trump et dément tout appel récent 
avec Xi Jinping

La reprise de la guerre 
à Gaza a “déclenché 
un nouvel enfer” dans 

le territoire palestinien où 
Israël est en guerre contre 
le mouvement islamiste 
palestinien Hamas depuis son 
attaque le 7 octobre 2023, a 
averti lundi le directeur général 
du Comité international de la 
Croix-Rouge (CICR).
“Gaza subit et endure des 
morts, des blessés, des 
déplacements multiples, des 
amputations, des séparations, 
des disparitions, des famines 
et un déni d’aide et de dignité 
à grande échelle, et juste au 
moment où le cessez-le-feu (...) 
laissait croire aux gens qu’ils 

avaient survécu au pire, un 
nouvel enfer s’est déclenché”, a 
déclaré Pierre Krähenbühl lors 
d’une conférence sur la sécurité 
à Doha, au Qatar, l’un des pays 
médiateurs.

“Cela inclut le traumatisme des 
familles des otages israéliens 
qui font face à un cauchemar 
sans fin, et des familles des 
prisonniers palestiniens”, a-t-il 
ajouté.

Selon lui, “plus de 400 
travailleurs humanitaires et 
1.000 travailleurs de la santé 
ont été tués à Gaza, parmi 
lesquels 36 de la Croix-Rouge 
et du Croissant-Rouge”.
“Cette horreur et cette 
déshumanisation nous 
hanteront pendant des 
décennies”, a-t-il encore dit.
La guerre a été déclenchée le 
7 octobre 2023 par une attaque 
sans précédent du mouvement 
islamiste palestinien Hamas 
sur le territoire israélien, qui 
a entraîné la mort de 1.218 
personnes côté israélien, en 
majorité des civils, selon un 
décompte de l’AFP basé sur 
des données officielles.

Sur les 251 personnes enlevées 
ce jour-là, 58 sont toujours 
retenues à Gaza, dont 34 
sont mortes, selon l’armée 
israélienne.
Plus tôt cette année, les deux 
parties sont convenues d’une 
trêve qui a duré près de deux 
mois, avant que Israël ne 
reprenne son offensive militaire 
dans la bande de Gaza le 18 
mars.
Depuis cette date, les 
opérations militaires de l’armée 
israélienne ont fait au moins 
2.151 morts, selon le ministère 
de la Santé du Hamas qui fait 
désormais état de 52.243 morts 
depuis le 7 octobre 2023.

Pour la première fois en 
plus de sept mois, la 
Corée du Nord reconnaît 

officiellement, par le biais de 
l’agence d’État KCNA, avoir 
envoyé des troupes aux côtés 
des forces russes sur le front 
ukrainien. L’Ukraine estime que 
près de 14 000 soldats nord-
coréens ont été envoyés à Koursk 
depuis le mois de novembre 2024.
Après des mois de silence, c’est 
par ses médias d’État que le 
régime nord-coréen reconnaît 
son intervention dans le conflit 
aux côtés des forces russes. 
Pyongyang affirme que l’envoi 
de ses troupes est un exemple de 
l’amitié stratégique avec Moscou 
et qualifie de héros ses soldats.
Il s’agit d’un déploiement 
coûteux en vie pour le régime, 

qui essuierait déjà près de 4 000 
pertes. Pour ces hommes tombés 
au combat, le leader nord-coréen 
Kim Jong-un promet d’ériger un 
monument en leur mémoire dans 
la capitale, Pyongyang, où les 
familles pourront se recueillir. 
Vladimir Poutine a pour sa part 
remercié ce lundi le dirigeant 
nord-coréen pour « l’exploit » de 
ses soldats.
Confirmation de la Russie
Cette reconnaissance de la 
participation nord-coréenne au 
conflit intervient deux jours 
après que la Russie a, elle aussi, 
confirmé la présence des troupes 
du « régime hermite » à Koursk. 
Dans son discours, le chef d’état-
major russe ValériGuérassimov 
a salué samedi « l’héroïsme » 
des combattants nord-coréens 

mobilisés pour reprendre cette 
région, première confirmation 
officielle de Moscou de « la 
participation », d’après ses mots, 
de ces soldats aux hostilités dans 
cette zone.
« Les soldats et les officiers de 
l’armée nord-coréenne, qui ont 
combattu aux côtés des militaires 
russes, ont fait preuve d’un grand 
professionnalisme, de résilience, 
de courage et d’héroïsme pour 
repousser l’invasion ukrainienne 
», a-t-il dit, se félicitant de « 
l’aide importante » apportée.
Il s’agit aussi d’un moyen pour 
la Corée du Nord d’officialiser 
son intervention et de demander 
une compensation matérielle 
à Moscou. Invité par Vladimir 
Poutine, Kim Jong-un pourrait 
se rendre en Russie dans les 

prochaines semaines.
Depuis plusieurs mois, 
l’Ukraine, les Sud-Coréens et 
les Occidentaux dénonçaient 
déjà la participation de plusieurs 
milliers de soldats nord-coréens 
dans les combats, ce que Moscou 
et Pyongyang n’avaient jamais 
confirmé, ni démenti. Le ministère 

sud-coréen de la Défense a pour sa 
part dénoncé lundi une violation 
des résolutions du Conseil de 
sécurité de l’ONU. « En le 
reconnaissant officiellement, (le 
Nord) a admis ses propres actes 
criminels », a déclaré le porte-
parole du ministère.

PEKIN: La Chine a 
assuré lundi qu’aucun 
appel téléphonique 

n’avait eu lieu dernièrement 
entre le président Xi Jinping 
et son homologue américain, 
contredisant les affirmations 
de Donald Trump qui dit 
avoir parlé avec le dirigeant 
chinois.
Les deux premières 
puissances économiques 
mondiales sont engagées 
dans une guerre commerciale, 
déclenchée par le locataire de 
la Maison Blanche.
Donald Trump a imposé des 
droits de douane de 145% 

sur la majorité des produits 
chinois entrant sur le territoire 
américain. Pékin a riposté en 
mettant en place ses propres 
surtaxes douanières de 125% 
sur les produits américains.
Dans un entretien publié 
vendredi par Time Magazine, 
le président américain a dit 
avoir parlé au téléphone avec 
Xi Jinping, sans toutefois 
préciser à quelle date, ni le 
contenu de la conversation.
“À ma connaissance, les deux 
chefs d’État n’ont pas eu de 
conversation téléphonique 
récemment”, a indiqué lundi 
lors d’un point de presse 

régulier Guo Jiakun, un porte-
parole du ministère chinois 
des Affaires étrangères.
Donald Trump avait 
également affirmé au Time 
Magazine que des discussions 
étaient en cours avec la Chine 
pour tenter de parvenir à un 
accord, et laissé entendre que 
le processus pourrait aboutir 
dans les prochaines semaines.
“Je tiens à rappeler que la 
Chine et les États-Unis n’ont 
pas engagé de consultations 
ni de négociations concernant 
les droits de douane”, lui a 
répondu lundi Guo Jiakun.
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ELIM CHAN 2024 :
Conférence de presse de Bougherra ce mardi

Coupe du monde :
Seconde médaille d’or pour Kaylia Nemour, à la Poutre

CAF CC :
Fair-play exemplaire des Algériens face à la RS Berkane

La sélection nationale A’ 
de football, menée par 
le sélectionneur Madjid 

Bougherra, débute son stage 
ce dimanche 27 avril au Centre 
technique national de Sidi 
Moussa (Alger) pour préparer sa 
prochaine double confrontation 
face à la Gambie, le samedi 3 
mai, en terre gambienne pour le 
match aller, et le vendredi 9 mai 
à Annaba (Est de l’Algérie).
La Fédération algérienne 
de football (FAF) vient 
d’annoncer sur son site officiel 

que le sélectionneur national, 
Bougherra, animera une 
conférence de presse le mardi 
29 avril, à partir de 11h00, 
à la salle des Conférences 
Mohamed Sellah du stade 
Nelson Mandela de Baraki. La 
même source tient à préciser que 
« Les représentants des médias 
souhaitant couvrir ce point de 
presse devront s’inscrire sur la 
plateforme de la FAF : accred.
faf.dz au plus tard le lundi 28 
avril 2025 à 15h00. »
À noter qu’en prévision de 

cette double confrontation face 
à la Gambie, comptant pour le 
deuxième tour éliminatoire du 
CHAN 2024, le sélectionneur de 
l’équipe nationale A’, M. Madjid 
Bougherra, a retenu une liste de 
26 joueurs. Pour rappel, le match 
aller se déroulera le samedi 3 
mai au stade de l’Indépendance 
de Bakau (16h00), tandis que 
le match retour est programmé 
pour le vendredi 9 mai au stade 
du 19-Mai-1956 d’Annaba, avec 
un coup d’envoi prévu à 19h00.

La gymnaste algérienne 
Kaylia Nemour continue 
d’éblouir la scène 

internationale. Lors de la Coupe 
du Monde de gymnastique 
artistique 2025 au Caire, l’athlète 
a décroché une deuxième médaille 
d’or en remportant brillamment la 
finale de la Poutre avec un score 
de 13.333. Une performance 
majuscule qui vient s’ajouter à 
son titre remporté la veille aux 
barres asymétriques, où elle avait 
obtenu une note impressionnante 
de 14.533.
Kaylia Nemour avait entamé sa 
compétition de la plus belle des 
manières en dominant l’épreuve des 
barres asymétriques, confirmant 
ainsi son statut de championne du 

monde et olympique en titre. Mais 
elle ne s’est pas arrêtée là : dès le 
lendemain, elle a poursuivi sur sa 
lancée en s’imposant également à 
la Poutre, l’un des agrès les plus 
exigeants de la discipline.
En plus de ses deux médailles 
d’or, la jeune gymnaste a enrichi 
son palmarès d’une médaille 
d’argent au sol, où elle a obtenu 
un score de 12.966. En trois jours 
de compétition, Kaylia Nemour 
a donc cumulé deux médailles 
d’or et une médaille d’argent, 
un exploit qui témoigne de sa 
constance, de sa polyvalence et de 
son immense talent.
Ces performances viennent 
renforcer la réputation croissante 
de la gymnastique algérienne sur 

la scène internationale. Grâce 
à des athlètes comme Kaylia 
Nemour, la discipline connaît 
un nouveau souffle en Algérie, 
inspirant toute une génération 
de jeunes gymnastes à rêver de 
podiums mondiaux.
À seulement 18 ans, Nemour trace 
son chemin vers les sommets avec 
une détermination exemplaire. 
Ses récents succès s’inscrivent 
également dans le cadre de la 
préparation des grandes échéances 
à venir, notamment les Jeux 
Africains et les prochaines 
compétitions mondiales. Avec son 
talent, son travail acharné et son 
ambition, Kaylia Nemour semble 
promise à un avenir encore plus 
glorieux.

Le CS Constantine a 
quitté la Coupe de la 
Confédération avec 

les honneurs, malgré une 
élimination cruelle face à 
la RS Berkane. Après une 
lourde défaite 4-0 au match 
aller, les Constantinois ont 
cru à l’exploit, en dominant 
largement la rencontre retour 
au stade Chahid-Hamlaoui et 
en l’emportant 1-0 grâce à un 
but de Belhocini sur un corner 
parfaitement tiré par le capitaine 
Brahim Dib. Malgré une 
pression constante et plusieurs 
occasions nettes, le CSC n’a pas 
pu renverser la situation.
Au-delà du résultat, cette demi-
finale a surtout été marquée par 
un geste de grande classe du 
public algérien. En effet, la RS 
Berkane, impliquée l’an dernier 
dans un énorme scandale 
pour avoir boycotté une 
rencontre de Coupe de la CAF 
face à l’USMA, provoquant 
une élimination totalement 
inattendue du club algérien, 
était de retour en Algérie pour la 
première fois depuis cet épisode 
controversé. Alors que la CAF 
a depuis sanctionné le club 

marocain, l’accueil réservé par 
les Constantinois a surpris par 
sa sportivité : aucun incident, 
et même des applaudissements 
pour les visiteurs, preuve d’un 
fair-play admirable.
Ce comportement exemplaire 
a été salué, tout comme la 
réaction des joueurs du CSC 
après la rencontre. Le capitaine 
Brahim Dib a posté un message 
touchant sur Instagram, 
remerciant les supporters pour 
leur incroyable soutien et 
félicitant ses coéquipiers pour 
leur combativité. «Merci aux 
joueurs qui ont tout donné pour 
rendre heureux les supporters. 
Merci aux fans pour leur soutien 
jusqu’à la dernière minute. 
Vous avez donné une belle 
image de l’Algérie et de la ville 
de Constantine», a-t-il écrit, 
témoignant de l’état d’esprit 
positif qui anime l’équipe 
malgré la déception.
Le CS Constantine sort la tête 
haute, fort de cette expérience 
historique en demi-finale 
continentale. Et l’Algérie peut 
être fière d’avoir une nouvelle 
fois démontré au monde les 
vraies valeurs du sport.
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Real Madrid :
Une légende pose sa candidature pour remplacer Carlo Ancelotti

Real Madrid :
Le coup de sang d’Antonio Rüdiger scandalise l’Allemagne

Premier League :
Comment Arne Slot a remis Liverpool au sommet

Actuel coach de la 
Castilla, la réserve 
du Real Madrid, Raul 

connaît un exercice mitigé en 
troisième division espagnole. 
Pour autant, le triple vainqueur 
de la Ligue des Champions 
avec les Merengues a réalisé de 
bonnes choses depuis 2019 et 
son arrivée à la tête cette équipe. 
Alors que Carlo Ancelotti est sur 
le départ, le coach de 47 ans a 
posé sa candidature pour diriger 
le club de son coeur.
L’avenir se complique nettement 
pour Carlo Ancelotti au Real 
Madrid après la défaite 3-2 
concédée ce samedi contre le FC 
Barcelone en finale de la Coupe 
du Roi. Sur le départ en direction 
de la sélection brésilienne, le 
coach italien devrait laisser une 
place vacante. Pour le moment, 
le favori est évidemment Xabi 

Alonso qui officie depuis deux 
ans et demi au Bayer Leverkusen. 
Travaillant pour le groupe Red 
Bull, Jürgen Klopp est également 
un nom évoqué tout comme 
la possibilité de voir Carlo 
Ancelotti terminer la saison et 
partir à son terme.
Une autre option existe 

également et il s’agit de Raul 
Gonzalez Blanco. Vainqueur des 
Ligues des Champions 1998, 
2000 et 2002, le buteur espagnol 
est une légende de la Casa Blanca 
et réalise un solide travail depuis 
2019 et son arrivée à la tête de 
la Castilla, l’équipe réserve du 

Real Madrid. Si cet exercice est 
plus décevant avec une neuvième 
place en 3e division espagnole, 
l’ancien meilleur buteur de la 
Ligue des Champions croit 
toutefois en ses chances.

Raul croit en ses chances
Vainqueur de la Youth League 
en 2020, Raul a su démontrer 
qu’il était capable de transcender 
son équipe même s’il n’est pas 
l’option préférentielle du Real 
Madrid. Montrant du respect 
à Carlo Ancelotti avec qui il a 
toujours eu de bons rapports, 
il a tout de même évoqué la 
possibilité de prendre en main 
l’équipe première de la Casa 
Blanca comme le rapporte Marca 
: «je suis heureux d’être ici. Je 
suis là où je veux être. Quand 
viendra le temps d’évaluer la 
situation et que le club prendra 
des décisions, si jamais il les 

prend, ce que je ne sais pas, on 
verra.»
«Maintenant, le plus important 
est de rester calme et détendu. 
Nous sommes en fin de saison et 
l’enjeu est encore important. Je 
pense qu’il y aura du temps pour 
évaluer la situation et prendre 
des décisions qui pourraient 
affecter le club et, plus tard, moi 
personnellement. Mais je suis 
très serein», a-t-il poursuivi ce 
dimanche après la défaite 1-0 
contre Ceuta. Alors qu’il pourrait 
quitter le club en fin de saison, 
Raul laisse planer le doute et 
reste une alternative crédible 
pour un intérim. De plus, Carlo 
Ancelotti aura de fortes chances 
de ne pas être présent cet été pour 
la Coupe du monde des clubs et 
Raul représente une solution 
en interne au même titre que 
Santiago Solari.

Coupable d’un terrible 
craquage et exclu lors de 
la finale de la Coupe du 

Roi, samedi soir, pour s’en être 
pris physiquement à l’arbitre du 
match entre le Barça et le Real 
Madrid, Antonio Rüdiger se 
retrouve sous le feu des critiques. 
En Allemagne, son pays natal, 
certains demandent même à ce 
que le défenseur madrilène soit 
banni de la sélection…
Rien ne va plus pour Antonio 
Rüdiger. Loué pour ses qualités 
exceptionnelles la saison 
dernière, le natif de Berlin n’est 
plus que l’ombre de lui-même 
au cours des derniers mois. En 
difficulté sur le plan défensif, 
l’international allemand (79 
sélections, 3 buts) symbolise, à 
ce titre, la baisse de rendement 
du Real Madrid. Outre ses 

prestations pour le moins 
contrastées, l’ancien joueur de 
Chelsea ou encore de la Roma se 
distingue également par de (trop) 
nombreux coups de sang.

Un craquage de plus 
qui ne passe pas…

Samedi soir, lors de la finale 
de la Coupe du Roi finalement 
remportée par le FC Barcelone 
(3-2), le numéro 22 de la 
Casa Blanca a d’ailleurs 
complètement perdu ses nerfs. 
Diminué et remplacé par Endrick 
lors de la seconde période des 
prolongations (110e), le droitier 
d’1m90 a finalement vu rouge 
quelques minutes plus tard après 
un terrible craquage à l’encontre 
de l’arbitre de ce choc, Ricardo 
De Burgos Bengoechea (Rüdiger 
a jeté des glaçons sur l’officiel 
avant d’être retenu par ses 

coéquipiers).
«Mon comportement d’hier soir 
est absolument inexcusable. Je 
suis sincèrement désolé. Nous 
avons joué un très bon match 
dès la deuxième mi-temps. Après 
111 minutes, je n’ai plus pu aider 
mon équipe et, avant le coup 
de sifflet final, j’ai commis une 
erreur. Je réitère mes excuses à 
l’arbitre et à tous ceux que j’ai 
déçus hier soir», a finalement 
reconnu l’intéressé sur ses 
réseaux sociaux. Des excuses qui 
ne changent cependant rien pour 
de nombreux supporters et/ou 
observateurs.

L’Allemagne réclame 
une énorme sanction !

Choqué par la violence de la 
scène, l’ancien milieu de terrain 
international allemand Dietmar 
Hamann n’a ainsi pas hésité 

à vivement critiquer celui qui 
pourrait être suspendu entre 
4 et 12 matches d’après les 
médias espagnols. «Je pense 
que la DFB (ndlr, la Fédération 
allemande de football) devrait le 
suspendre. Je ne l’inviterais pas 
à disputer la phase finale de la 
Ligue des nations. Je le laisserais 
de côté pour les deux matches», 
préconisait Dietmar Hamann 
dans l’émission Doppelpass de 
Sport1. Un avis partagé par de 
nombreux fans…
Dans cette optique, Bild a sondé 

ses lecteurs et 78% des plus de 
18.000 personnes interrogées 
sont, eux aussi, favorables à 
ce que Rüdiger soit banni de 
la sélection allemande. «Il a 
perdu la tête, il n’était plus sous 
contrôle», a de son côté regretté 
Lothar Matthäus, qui espère 
une «suspension XXL». Un 
comportement inexplicable que 
l’ancien arbitre Fifa Thorsten 
Kinhöfer a également fustigé. 
«L’attitude de Rüdiger est une 
honte. Le sélectionneur doit se 
demander si un tel homme peut 
encore représenter notre pays». 
Sous la menace d’une très grosse 
sanction avec le Real Madrid, 
Antonio Rüdiger - qui pourrait 
se faire opérer du ménisque 
dans les prochains jours - voit 
donc également son avenir en 
sélection remis en cause…

Débarqué à Liverpool pour 
succéder à l’imposant 
Jürgen Klopp et à son 

mandat de 9 ans, Arne Slot a 
réussi sa mission au-delà des 
espérances en allant décrocher 
le 20e titre de champion 
d’Angleterre des Reds. Le tout 
en imprimant sa marque avec 
douceur et fermeté.
L’héritage aurait pu être lourd à 
porter, quand bien même Jürgen 
Klopp a tout fait pour l’alléger. 
« Arne Slot, lala lalala », avait-
il entonné au micro à Anfield 
le jour de ses adieux, pour 
inciter les supporters des Reds 
à accueillir son successeur avec 
le plus d’enthousiasme possible. 
Hier, pour célébrer le 20e titre 
de champion d’Angleterre de 
Liverpool, c’est Arne Slot qui 

a repris le chant en l’honneur 
de son prédécesseur. « Jürgen 
Klopp, lala lalala », comme 
une manière de renvoyer 
l’ascenseur. Depuis son arrivée, 
le Néerlandais ne s’est jamais 
senti écrasé par l’ombre pesante 
de l’Allemand, et c’est là l’une 
de ses réussites cette saison.
D’autres que lui auraient peut-
être voulu s’affranchir plus 
distinctement de l’héritage 
Klopp, en changeant de système 
de jeu ou en critiquant les effets 
négatifs de son style de jeu. Pas 

Arne Slot, qui a poursuivi le 
travail en imprimant son style. 
Celui d’un management plus 
individualisé, où chaque joueur a 
droit à un retour régulier sur ses 
matches mais aussi ses séances 
d’entraînement. Ce que ne 
faisait pas forcément Klopp, qui 
limitait les réunions. Avec Slot, 
il y en a beaucoup, mais jamais 
trop longues pour ne pas perdre 
des joueurs généralement peu 
adeptes de l’exercice.
Des changements en douceur

Après 9 années d’ère Klopp, 
Arne Slot a su amener quelques 
changements, tranquillement 
mais sûrement. Les entraînements 
démarraient plus tôt le matin, et 
duraient plus longtemps, mais 
ils étaient moins intenses. Et ce 
après avoir sondé les joueurs 

sur leurs besoins et leur ressenti, 
afin de limiter les blessures, trop 
nombreuses lors de la dernière 
année de Klopp. Cette saison, 
Liverpool fait partie des équipes 
ayant eu le moins de joueurs 
blessés en Premier League. À 
l’inverse, Slot a aussi allégé 
certains processus, notamment 
en laissant les joueurs dormir 
chez eux la veille des matches, 
alors que Klopp les réunissait 
en mise au vert, à l’hôtel. « Les 
gens qui en savent plus que moi 
sur ce sujet me disent qu’on dort 
toujours mieux dans son propre 
lit que dans un lit d’hôtel », 
expliquait Slot en août.
Sur le terrain aussi, les 
inspirations de Slot se sont 
avérées payantes, à commencer 
par le repositionnement 

fondamental de Ryan 
Gravenberch au poste de numéro 
6. Le milieu avait déçu avec 
Klopp, il s’est révélé à ce poste 
avec Slot. Beaucoup de joueurs 
ont retrouvé leur lustre d’antan, 
comme Van Dijk, Gakpo, Luis 
Diaz ou Alexander-Arnold. S’il a 
rarement dévié de son onze type, 
il a aussi su s’appuyer sur ses 
remplaçants, avec un coaching 
en cours de match qui a souvent 
bien fonctionné. Du changement 
dans la continuité donc, une 
méthodologie claire et respectée 
par les joueurs, de l’exigence 
mais aussi de la douceur, Arne 
Slot a probablement réussi la 
plus belle première année d’un 
entraîneur en Premier League. 
De quoi chanter son nom pour 
encore de nombreuses années.
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En Bref...Google Maps revoit son interface 
 un petit détail qui facilite un peu plus 

la navigation

OnePlus 13T 
 petit, léger, très costaud et champion 

de l’autonomie ?

La Chine fait une fois encore 

état de sa volonté de se 

découpler des États-Unis. Et 

cette fois, c’est dans le secteur 

de l’intelligence artificielle.

Aujourd’hui, les 

grandes économies sont 

interdépendantes, ce qui peut 

être considéré comme une 

faiblesse par certains centres de 

pouvoir. Du côté de Pékin, cette 

vision est d’autant plus forte 

que les États-Unis cherchent, à 

l’aide de restrictions d’export 

de matériel tech très avancé, 

à ralentir le plus possible le 

développement de leur rival 

chinois. Raison pour laquelle le 

patron de la seconde économie 

au monde, Xi Jinping, veut que 

son pays soit plus indépendant 

dans l’intelligence artificielle.

L’appel de Xi Jinping pour 

une plus grande autonomie 

chinoise dans l’IA

Le succès de DeepSeek a été 

vu comme un avertissement de 

l›avancée rapide de la Chine dans 

la technologie de l›IA par les 

États-Unis. Depuis, Washington 

réfléchit sur la manière de 
sanctionner cette start-up. 

En face, la Chine souhaite 

ne plus être tributaire de son 

rival pour son développement 

technologique dans le secteur, 

comme le montre une nouvelle 

annonce de Xi Jinping.

À l›occasion d›une réunion 

du Politburo s›étant tenue ce 

vendredi, il a ainsi, selon les 

médias chinois, plaidé pour « 

l›autonomie et le renforcement 

de l›autonomie » dans le 

développement de l›intelligence 

artificielle en Chine.

« Nous devons reconnaître 

les lacunes et redoubler 

d›efforts pour faire progresser 

de manière globale 

l›innovation technologique, le 

développement industriel et 

les applications basées sur l›IA 

» a-t-il ajouté, selon l›agence 

Xinhua.

Google Maps affine son 
interface sur Android avec une 

refonte de certains onglets. 
L’objectif : une navigation 

plus cohérente, sans occuper la 
totalité de l’écran.

L’application Google 
Maps poursuit sa mue. 
Après avoir bénéficié 

d’une importante refonte de son 
onglet principal l’année dernière, 
qui troquait les interfaces 
plein écran pour des encarts 
superposés, voilà que le géant 
de Mountain View s’apprête à 
transposer ces changements aux 
autres onglets de son application.

L’interface de Google Maps 

se refait une petite beauté sur 
Android pour plus de cohérence

Après plusieurs mois de tests, 
Google Maps déploie une refonte 
de ses onglets « Enregistrés » 
et « Contribuer » sur Android. 
Disponible dans la version 
stable 25.16, cette dernière 
étend l’usage des « sheets », ces 
panneaux qui n›occupent qu›une 
partie de l›écran. Déjà adoptée 
l›an dernier pour l›onglet « 
Découvrir », cette configuration 
permet notamment de garder 
un œil sur la carte en arrière-
plan à tout moment. Désormais, 
l’ensemble de l›application 
repose sur cette même logique 
pour assurer une expérience 
harmonisée entre les différents 
onglets.

Ainsi, l’onglet « Enregistrés » 
affiche à présent un morceau de 
la carte en haut de l›écran, sans 
pour autant modifier le reste 
de l›interface. Il est d›ailleurs 
possible de minimiser le panneau 
afin que ses coins arrondis 
viennent se loger au niveau de 
la barre inférieure. Ce mode 

réduit laisse la carte entièrement 
accessible, incluant la barre de 
recherche, les filtres, ou encore 
le bouton d›accès rapide aux 
itinéraires.

Les utilisateurs iOS concernés 
par ces changements ?

De son côté, l’onglet « 
Contribuer », dédié aux avis 
et suggestions, suit le même 
principe. Cependant, il perd sa 
barre de recherche dédiée tant 
que la feuille n’est pas ancrée. 
Autre ajustement minime : le 
titre de la page est désormais 

aligné à gauche plutôt qu’au 

centre.

Cette refonte complète est 

actuellement déployée avec la 

version stable (25.16) de Google 

Maps pour Android, comme le 

précise l’article de 9to5Google. 

Mais que les propriétaires 

d’iPhone et d’iPad se rassurent 

: la mise à jour devrait 

prochainement être disponible 

sur iOS et iPadOS.

Avec son écran de 6,3 pouces, 
le nouveau OnePlus 13T est la 
version compacte de son aîné 
sorti il y a quelques mois. Léger, 
il est tout aussi puissant. Il 
bénéficie d’une batterie de haute 
capacité, promesse d’une belle 
autonomie. Il ne lui manque 
vraiment pas grand-chose pour 
rivaliser avec les grands.

Voici le OnePlus 13T, la version 
réduite du OnePlus 13 sorti au 
début de l’année. Cette version 
compacte du smartphone mesure 
150,8 x 71,7 x 8,15 mm et pèse 
185 g. En comparaison, son aîné 
fait 162,9 x 76,5 x 8,5 mm pour 
un poids de 210 g. C’est donc 
un poids plume. Et pourtant, ce 
qu’il perd en taille, il le gagne 
étonnamment en capacité de 
batterie, puisque cette version T 
dispose d’une batterie de 6 260 
mAh contre 6 000 mAh pour la 
version standard. Une capacité 
qui devrait lui conférer une 
belle endurance avec son écran 
Amoled de 6,32 pouces (2 640 x 
1 216 pixels) plus petit, rafraîchi 

à 120 Hz.

Et si cette capacité n›est pas 
suffisante, il est possible de lui 
donner un coup de boost avec la 
charge rapide jusqu›à 80 W. La 
charge sans fil n›est en revanche 
pas au programme. L›autre 
grosse différence repose sur 
le module photo. On retrouve 
pourtant pratiquement les 
mêmes optiques avec un capteur 
principal de 50 mégapixels 
associé à un téléobjectif (x2 
optique) de 50 mégapixels. 
Il ne manque qu›un ultra-

grand-angle. En revanche, 
aucun des deux capteurs n›a 
été certifié ni optimisé par le 
partenaire habituel de OnePlus, 
à savoir Hasselblad. Est-ce que 
les clichés seront de moins 
bonne qualité pour autant ? Il 
faudra tester pour le savoir, 
mais le traitement devrait être 
relativement proche malgré 
cette absence notable.

Autre fantaisie : un bouton à la 
fonction personnalisable au lieu 
du curseur latéral habituel (alert 
slider). Pour le reste, le OnePlus 

13T est animé par un processeur 

Qualcomm Snapdragon 8 

Elite. C›est juste la puce la 

plus puissante du moment. 

Ce processeur est soutenu par 

12 Go de mémoire vive et un 

stockage de 256 Go.

Un bypass charging pour 

soulager la batterie

Pour jouer sans coup de chauffe, 

par exemple, le smartphone 

intègre ce qu›on appelle un mode 

bypass charging. Cela permet 

d›exploiter à fond le potentiel 

du mobile en le laissant branché 

sur le secteur. Avec ce système, 

la batterie ne chauffe pas, elle 

est mise de côté au profit d›une 
alimentation en direct. Côté 

prix, les informations divergent, 

étant donné que le smartphone 

n›est commercialisé pour le 

moment qu›en Chine.



Sara Boueche

L’Agence algérienne de 
rayonnement culturel (AARC) 
vient d’annoncer le lancement 
d’une initiative culturelle 
majeure : le Championnat 
national de lecture 2025, 
consacré cette année à la figure 
emblématique de Frantz Fanon. 
Cette manifestation s’inscrit dans 
une politique culturelle délibérée 
du ministère de la Culture et 
des Arts visant à réhabiliter la 
pratique de la lecture parmi 
les jeunes générations, tout en 
valorisant l’héritage intellectuel 
des penseurs qui ont contribué 
à forger l’identité nationale 
algérienne. Le choix de Frantz 
Fanon, psychiatre, théoricien et 
militant anticolonialiste décédé 
en 1961, n’est nullement fortuit. 
Ses œuvres majeures telles que 

«Peau noire, masques blancs», 
«Les Damnés de la Terre» 
et «L’an V de la révolution 
algérienne» constituent des textes 
fondamentaux dans l’élaboration 
d’une pensée décoloniale qui 
continue d’exercer une influence 
considérable sur les mouvements 
d’émancipation contemporains. 
Ce championnat transcende la 
simple compétition littéraire 
pour se positionner comme un 
véritable projet de sensibilisation 
intellectuelle. En encourageant 
l’exploration approfondie des 
écrits de Fanon, l’AARC propose 
aux participants une immersion 
dans les mécanismes complexes 
de domination et de résistance 
qui ont caractérisé l’histoire 
algérienne et, plus largement, les 
luttes anticoloniales à l’échelle 
mondiale. Le programme 
prévoit l’organisation d’une 

journée d’étude académique 
consacrée à l’analyse de la 
pensée «fanonienne», réunissant 
chercheurs et étudiants dans 
une démarche scientifique 
d’approfondissement. 
L’événement culminera avec 
une cérémonie de remise 
des prix destinée à valoriser 
l’engagement des participants 
les plus méritants. Les modalités 
de participation stipulent que 
les candidats doivent soumettre 
un dossier complet comprenant 
le règlement signé avant la 
date limite fixée au 8 mai 2025. 
En plaçant Frantz Fanon au 
centre de cette édition 2025, les 
organisateurs s’inscrivent dans 
une démarche à la fois mémorielle 
et prospective, faisant écho à la 
célèbre citation de l’intellectuel 
: «Chaque génération doit, dans 
une relative opacité, découvrir sa 

mission, la remplir ou la trahir.» 
Ce championnat se présente 
ainsi comme une invitation 
adressée à la jeunesse algérienne 

à s’approprier un héritage 
intellectuel toujours vivace et à 
le réactualiser à l’aune des défis 
contemporains.

Un hommage a été rendu, 
samedi à la salle Ibn Zeydoun 
(Alger), au maître de la chanson 
chaâbie Abderrahmane El 
Kobbi, en reconnaissance de son 
riche parcours artistique et de sa 
contribution à la préservation 
de la chanson chaâbie et de 
la poésie Melhoun, source 
d’inspiration de la plupart de ses 
œuvres.

Organisée par l’Office Riadh 
El Feth sous le parrainage du 

ministère de la Culture et des 
Arts, la soirée s’est déroulée 
dans une ambiance festive 
en présence de nombreuses 
figures du monde artistique en 
hommage à Abderrahmane El 
Kobbi (80 ans), qui compte 
parmi les piliers de la chanson 
populaire.

L’artiste a qualifié cet hommage 
de «geste louable pour l’art 
chaâbi, qui lui a permis de 
retrouver de nombreux amis avec 

lesquels il a collaboré pendant 
de longues années», ajoutant 
que «des noms de grands artistes 
sont évoqués aujourd’hui, qui 
ont accompagné sa carrière 
artistique entamée en 1966 et 
couronnée par la production de 
plus de vingt (20) disques, dix 
(10) CD, et une compilation 
intégrale de ses œuvres publiée 
par l’Office national des droits 
d’auteur et des droits voisins 
(ONDA)».

Cette initiative «rend hommage 
également à plusieurs 
générations d’artistes qui ont 
contribué à la préservation de 
ce legs artistique algérien», a-t-
il indiqué, précisant avoir été 
«honoré à plusieurs reprises au 
cours de sa carrière artistique 
mais que ce présent hommage 
avait une saveur particulière 
sur la scène de la salle d’Ibn 
Zeydoun, où il a donné de 
nombreux concerts».

De son côté, l’artiste de la 

chanson chaâbi Abdelkader 

Chaou a exprimé sa joie 

de participer à cette soirée 

hommage, soulignant qu’El 

Kobbi «fait partie des doyens 

de la chanson chaâbi. C’est un 

artiste reconnu pour son style 

singulier dans l’interprétation 

de ce genre musical algérien 

authentique».

L’Emir Abdelkader sur grand écran 
 Une fresque historique entre documentaire et fiction

La pensée révolutionnaire de Fanon au cœur d’un 
concours national 

Hommage à Alger au maître de la chanson chaâbie 
Abderrahmane El Kobbi
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Une production ambitieuse 
révèle sous un nouvel angle la 
figure du résistant algérien du 

XIXe siècle

Dans le cadre 
d’une initiative 
cinématographique 

d’envergure, un projet de 
docu-fiction consacré à l’Émir 
Abdelkader, personnalité 
fondamentale de l’histoire 
algérienne, est actuellement en 
préparation. Ce format hybride 
de 70 minutes, alliant entretiens 
avec des experts internationaux 
et reconstitutions historiques, 
propose une approche novatrice 
pour explorer la vie et l’œuvre 
de cette figure emblématique de 
la résistance algérienne.

Salim Aggar, responsable de 

la gestion de l’entreprise El 
Djazaïri, clarifie la nature du 
projet face à l’intérêt croissant 
du public : « Ce film constitue 
une synthèse entre témoignages 
d’experts occidentaux et 
algériens, et séquences de 
reconstitution historique ». 
Cette précision répond aux 
nombreuses interrogations 
concernant le format de cette 
œuvre attendue.

Sous la direction de 
Mohamed Yebdri, le projet 
bénéficie d’une collaboration 
substantielle entre une équipe 
cinématographique algérienne 
et des historiens américains de 
renom, garantissant une rigueur 
académique dans cette relecture 
contemporaine du parcours de 
l’Émir Abdelkader.

La distribution réunit des 
talents confirmés du cinéma 
algérien, notamment l’actrice 
Biyouna, qui y explorera un 
registre inédit, accompagnée de 
Hocine Mustapha dans le rôle-
titre, et de Mourad Khan. Le 
multilinguisme caractérise cette 
production, avec l’utilisation 
de l’arabe dialectal algérien, de 
l’arabe standard et du français 
selon les personnages, tandis 
que des sous-titres anglais 
assureront l’accessibilité 
internationale de l’œuvre.

Ce projet s’inscrit dans une 
démarche de valorisation du 
patrimoine historique algérien, 
avec une sortie prévue à 
l’automne 2025 en Algérie, 
préalablement à une diffusion 
sur la scène internationale.



L’Algérie participe à la 39ème 
édition du salon international du 
livre de Tunis (FILT), qui s’est 
ouvert vendredi soir au Palais des 
expositions du Kram, à Tunis, 
indique samedi un communiqué 
du ministère de la Culture et des 
Arts.
Cette participation, à travers 
l’Agence algérienne pour le 
rayonnement culturel (AARC), 
concrétise «l’engagement de 
l’Algérie à renforcer sa présence 
sur la scène culturelle arabe et 
africaine» et à «renforcer les 
passerelles d’échange intellectuel 
et littéraire avec nos frères en 
Tunisie», a expliqué le ministère 
dans son communiqué.

Dans le cadre de l’inauguration 
officielle du salon, le président 
de la République tunisienne, M. 
Kais Saied a visité vendredi soir, 
le pavillon algérien, où «il s’est 
longuement arrêté sur les produits 
exposés et exprimé sa grande 
considération pour l’Algérie 
ainsi que sa profonde admiration 
pour ses symboles intellectuels 
et culturels qui ont marqué de 
leur empreinte la mémoire arabe 
et humaine», précise la même 
source.
A cette occasion, les représentants 
du pavillon algérien ont remis 
au président tunisien un nombre 
de publications comprenant des 
biographies de personnalités 

intellectuelles et historiques 
algériennes, dans un geste 
symbolique qui consacre la 
profondeur des liens culturels 
entre les deux pays et les deux 
peuples frères exprime la 
considération mutuelle, selon la 
même source.Le pavillon algérien 
compte 45 maisons d’édition 
nationales présentant plus de 250 
titres couvrant les domaines de 
la littérature, de l’histoire, de la 
pensée et de l’art
Le programme du pavillon prévoit 
des séances de vente-dédicace 
et des soirées de poésie animées 
par un nombre d’écrivains et de 
poètes algériens.

La Commission de la musique 
d’Arabie saoudite organisera 
le concert « Marvels of 
Saudi Orchestra » le 12 mai 
à l’emblématique Opéra de 
Sydney, en Australie.
Ce concert sera placé sous 
le patronage du ministre de 
la Culture et président de la 

Commission de la musique, le 
prince Badr bin Abdullah bin 
Farhan.
Ce concert marque la septième 
étape de la tournée mondiale 
de l’orchestre et du chœur 
nationaux saoudiens, a rapporté 
l’agence de presse saoudienne.
Il présentera des œuvres mettant 

en valeur le riche patrimoine 
musical et la diversité artistique 
de l’Arabie saoudite.
L’orchestre métropolitain 
d’Australie se joindra à la 
représentation en interprétant 
des compositions australiennes, 
tandis qu’une pièce spéciale, 
réalisée en collaboration, mêlera 

des éléments des traditions 
musicales des deux pays.
La Commission du théâtre et 
des arts de la scène participera 
également au programme avec 
plusieurs pièces de théâtre.
Les représentations précédentes 
ont eu lieu dans des lieux 
prestigieux à Paris, Mexico, 

New York, Londres, Tokyo 

et Riyad. Ces concerts ont 

été salués par la critique dans 

le monde entier, démontrant 

l’influence croissante de la 

musique saoudienne sur la scène 

internationale.

Sara Boueche

L’évolution 
paradigmatique du 
cinéma algérien comme 

phénomène culturel décentralisé 
Dans le cadre d’un colloque 
scientifique organisé à l’Université 
de Béjaïa, le Professeur Fayçal 
Sahbi, éminent chercheur en 
études cinématographiques, a 
présenté une analyse critique 
intitulée «Béjaïa ou une certaine 
idée d’un cinéma d’en bas : 
Penser le cinéma algérien comme 
une pratique évolutive». 
Cette communication s’inscrit dans 
une réflexion épistémologique 
sur la trajectoire historique et 
contemporaine de la production 
cinématographique algérienne. 
Le Professeur Sahbi articule sa 
thèse autour d’une dialectique 
entre l’héritage d’un cinéma 
national fortement politisé et 
l’émergence de nouvelles formes 
d’expression cinématographique 
qui transcendent les cadres 
institutionnels établis. Selon son 
analyse, le cinéma algérien trouve 
ses racines dans un contexte socio-
politique singulier, caractérisé par 
l’urgence historique et la nécessité 

de construire une identité 
nationale post-indépendance. 
La genèse du cinéma algérien 
s’est effectuée sous l’égide 
d’un État centralisateur qui l’a 
conceptualisé comme vecteur 
idéologique et instrument 
d’affirmation identitaire. Le 
cinéaste, dans cette configuration 
initiale, assumait simultanément 
plusieurs fonctions symboliques 
: historien, combattant, poète et 
visionnaire. L’image filmique 
transcendait ainsi sa dimension 
narrative pour incarner une charge 
symbolique considérable dans 
la construction du récit national. 
Cependant, cette fonction 
historique du cinéma algérien 
s’est progressivement transformée 
en paradigme contraignant. La 
mémoire cinématographique, 
lorsqu’elle n’est pas soumise à 
un questionnement critique, se 
cristallise en canon normatif et 
devient un critère exclusif de 
légitimation artistique. Face à 
cette canonisation, des formes 
cinématographiques alternatives 
émergent dans les périphéries 
culturelles du pays. Le court-
métrage et le documentaire 
apparaissent comme des modalités 

d’expression privilégiées pour 
articuler des récits fragmentaires, 
des réalités complexes et 
des expériences subjectives 
qui s’écartent de la narration 
héroïque conventionnelle. C’est 
précisément dans cette rupture 
épistémologique que réside leur 
potentiel esthétique et politique. 
La problématique majeure 
identifiée par le chercheur 
concerne la visibilité insuffisante 
de ces productions émergentes, 
qui souffrent d’un manque 
d’infrastructures de diffusion, 
d’absence de critique spécialisée et 
de reconnaissance institutionnelle. 
Ces œuvres constituent pourtant 
les prémices d’une reconfiguration 
fondamentale du cinéma algérien 
vers un modèle décentralisé et 
pluriel. Les récentes initiatives 
gouvernementales visant à 
réformer le secteur culturel 
et à repositionner le cinéma 
comme levier stratégique 
de développement national 
représentent une évolution 
significative. Néanmoins, 
l’universitaire souligne la 
nécessité d’adopter une approche 
systémique flexible, capable 
d’intégrer la diversité des 

pratiques cinématographiques 
contemporaines. Le Professeur 
Sahbi préconise une recalibration 
des politiques culturelles pour 
qu’elles correspondent aux 
réalités dynamiques de la création 
contemporaine. Les formats 
émergents nécessitent des 
dispositifs de soutien, de diffusion 
et de valorisation adaptés à 
leurs spécificités structurelles 
et esthétiques. En conclusion, 
l’étude démontre que le cinéma 
algérien contemporain se construit 

désormais à travers un réseau 
national décentralisé, incluant 
des pôles régionaux comme 
Béjaïa, Ghardaïa, Mostaganem, 
Tinerkouk et Alger. Cette 
configuration polyphonique, qui 
s’exprime à travers des festivals 
indépendants, des résidences 
d’écriture et des ateliers de 
formation, constitue un nouveau 
paradigme d’expression culturelle 
reflétant la complexité, les 
contradictions et la richesse de la 
société algérienne contemporaine.

Le cinéma algérien en mutation : De l’arme 
révolutionnaire à l’expression plurielle

Participation algérienne à la 39e édition du Salon 
international du livre de Tunis

L’orchestre saoudien se produit dans la ville de Sydney
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Le shilajit booste 
le système 
immunitaire et 

offre une protection 
contre les infections.
Le shilajit est une 
poudre noirâtre qui 
provient d’une roche 
des montagnes de 
l’Himalaya, entre 
l’Inde et le Népal. 
Elle se consomme en 
poudre à diluer dans du 
lait ou de l’eau tiède, 
ou en cure de gélules. 
C’est un produit 
phare de la médecine 
ayurvédique, souvent 
conseillé en alternative 
au café, que «l’on 
apprécie volontiers en 
ce moment puisqu’il 
booste le système 
immunitaire et nous 
offre une protection 
contre les infections et 
maux de l’hiver», nous 
confie Sophie Benabi, 
thérapeute en ayurvéda, 
spécialisée dans la 
nutrition, les soins et 
l’accompagnement 
ayurvédiques. Le 
shilajit est intéressant en 
automne/hiver et début 
du printemps, moins en 
été car «Pitta» augmente 
naturellement, et 
«le feu interne ou 
digestif» aussi. 

Quels bienfaits pour
 la santé ?

C’est une excellente 
source nutritionnelle, 
dense et riche en 
minéraux et en oligo-
éléments dont le zinc, 
le fer, le calcium, le 
cuivre, le magnésium, 
les vitamines du groupe 
B (B9, B5, B3, B2...), le 
sélénium, la vitamine C 
ou la vitamine A. Il est 
donc particulièrement 
bénéfique pour les 
personnes carencées. 
► Il augmente le 
transport des minéraux 

vers les cellules en 
«augmentant les 
ATP (adénosines 
triphosphates), des 
molécules qui vont 
favoriser la production 
d’énergie cellulaire 
et par conséquent, 
le métabolisme» 
► Il améliore 
la production du 
collagène, donc, 
la qualité de la 
peau, il renforce les 
articulations. «C’est 
un produit intéressant 
pendant la ménopause». 
► Il favorise la 
régénération des 
blessures et la 
cicatrisation. «En 
ayurvéda, on dit que 
c’est «rasayana», un 
terme pour dire qu’on se 
régénère de l’intérieur».  
► Il augmente la force 
du système digestif. «Il 
accélère la digestion 
en quelque sorte, 
voilà pourquoi on le 
déconseille si on est 
sujet aux diarrhées». 
► Il diminue les 
toxines et permet de 
«mieux les brûler» 
► Aphrodisiaque, il agit 
sur les tissus sexuels et 
augmente la vigueur, en 
améliorant la qualité du 
sperme chez l’homme 
et en augmentant 
la testostérone. 
► Il aide à dissoudre 

les calculs rénaux et 
participe à purifier la 
sphère urinaire. Il est 
également bénéfique 
en cas de goutte. 
► Il contribue à 
diminuer le cholestérol 
et le diabète tout en 
protégeant le cœur.
► Il améliore le 
stress en altitude et 
la capacité adaptative 
de l’organisme.
Enfin, «il contribue 
pleinement à une 
amélioration de 
l’endurance et de 
l’énergie au long 
cours. On constate 
ses effets au bout de 
plusieurs semaines 
de consommation» 
explique Sophie Benabi
. 

Fait-il maigrir ?
Puisqu’il accélère le 
métabolisme, améliore 
le transit et brûle les 
toxines, le shilajit 
participe à la perte 
de poids. «Ce n’est 
pas pour autant un 
produit miracle, qu’il 
faut prendre en grande 
quantité, prévient notre 
interlocutrice. Il peut 
aider à perdre quelques 
kilos, en association 
par exemple avec du 
triphala, un mélange 
de 3 fruits qui 
facilitent la digestion 
et l’élimination». 

Des dangers et contre-
indications ?

Pris en excès ou 
trop longtemps, le 
shilajit peut dérégler 
l’organisme et entraîner 
des désordres gastriques 
et des brûlures, 
particulièrement chez 
les personnes sujettes 
aux inflammations. Il 
est déconseillé dans les 
situations suivantes :
• Gastrite
• Ulcère
• Enfants
• Femmes 
enceintes et allaitantes 
(manque de données 
scientifiques)
• Déséquilibre 
hormonal avec un taux 
élevé en testostérone, 
notamment en 
cas de SOPK
• Hypothyroïdie 
(le shilajit peut freiner 
la conversion de 
certaines hormones 
thyroïdiennes)
• Personnes 
traitées pour un diabète 
ou un cholestérol
Vana / Holistic Bean
En Ayurvéda 
traditionnel, on préfère 
le consommer sous 
la forme de poudre 
(ou de résine) à diluer 
dans du lait ou de l’eau 
tiède ou à température 
ambiante pendant ou 
après les repas (jamais 
à jeun pour éviter les 
brûlures de l’estomac, 
ni après avoir mangé 
un plat épicé/pimenté). 
Si on n’aime pas son 
goût (terreux et amer), 
il est possible de le 
consommer en gélules 
sous forme de cure. 
► En poudre (résine) 
ou en gélule : 250 à 500 
mg maximum par jour 
répartis dans la journée 
► On déconseille de 
faire plus de 2 mois de 

cure. Généralement, on 
fait 1 à 2 mois de cure 
quotidienne de shilajit, 
ensuite on arrête 
pendant 2 à 4 semaines, 
puis on refait une 
cure d’un 1 à 2 mois. 
► La poudre se durcit 
quand il fait froid 
: à conserver dans 
un endroit tempéré.

Où le trouver ? En 
pharmacie ?

On peut le trouver dans 
certaines pharmacies, 
en magasin bio ou sur 
Internet. En magasin ou 
sur Internet, attention à 
bien choisir son shilajit 
: «il faut qu’il y ait une 
traçabilité au niveau 
de la purification du 
shilajit pour éviter la 
présence de micro-
organismes impurs et de 
métaux lourds, avec par 
exemple des certificats 
de pureté. Ce qui est 
surtout garant de la 
qualité, c’est la teneur 
en acide fulvique. A 
minima du minima, le 
shilajit doit être titré à 
20% d’acide fulvique. 
Mais idéalement, on 
conseille un titrage 
entre 50 et 70% pour être 
sûr de son efficacité», 
insiste Sophie Benabi. 
Voici quelques marques 
recommandées 
par notre experte : 
Siho, Ayur-Vana, 
NaturaMedicatrix 
et Pure Himalayan 
Shilajit. Attention aussi 
aux mélanges type 
«café au shilajit» car 
le fait de faire chauffer 
son shilajit détruit une 
partie des principes 
actifs. Côté prix, il 
faut compter environ 
30 euros pour un pot 
de 15g de shilajit.

Quels sont les bienfaits et dangers du shilajit ?
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C’est une expérience 
que l’on adore faire 
avec nos enfants, 

mais figurez-vous que les germes 
de lentilles sont également 
excellents pour la santé lorsqu’on 
les consomme. Voici comment 
joindre l’utile à l’agréable en 
faisant germer des lentilles.

Matériel nécessaire pour faire 
germer les lentilles

Avec ou sans enfant, le matériel 
pour faire germer des lentilles 
est tout à fait basique, à savoir 
: des petits pots en verre ou en 
plastique (voire une simple 

assiette), du coton, de l›eau 

et bien sûr des graines de 
lentilles. À ce sujet, optez pour 

des lentilles vertes ou blondes, 
sachant que les lentilles corail 

sont la plupart du temps des 

lentilles décortiquées et qu›un 
tel choix pourrait faire échouer 
votre expérience. Si elles sont 
destinées à la consommation, 
prenez-les bio.

Mode d›emploi pour la 
germination des lentilles

Commencez par faire tremper 
vos graines de lentilles une 
douzaine d›heures dans un verre 
d›eau (cette étape n›est pas 
obligatoire).
Prenez le coton et disposez-
le dans le fond des pots (ou 
de l›assiette) avant de bien 
le mouiller. C›est le facteur 

essentiel pour faire germer 
des lentilles et autres graines : 
maintenir l›humidité.

Déposez ensuite les graines sur 
le coton et étalez de façon assez 
espacée.

Après deux ou trois jours, le 
miracle se produit : vos lentilles 
ont germé et vous pouvez d›ores 
et déjà vous en servir pour 
agrémenter vos salades et autres 
plats.

Si vous préférez consommer de 
jeunes pousses, il vous faudra 
encore patienter six ou sept jours.

Vous avez planté dans votre 
jardin des plants de pommier 
depuis quelques mois. Mais pour 
fructifier, vos jeunes plants ont 
besoin d’être greffés. Quelles 
sont les meilleures périodes pour 
greffer un pommier ?

Greffer un pommier au 
printemps

Durant le mois de janvier, 
en dehors des périodes de 
gel, prélevez plusieurs beaux 
rameaux qui vous serviront 
de greffons pour le printemps. 
Plusieurs types de greffes 
peuvent être effectués sur un 
pommier au printemps.

À partir de mars et durant tout 
le mois d’avril, lorsque les 
bourgeons s’ouvrent et que 
la sève monte, vous pouvez 
pratiquer une greffe en fente 
avec un rameau. C’est l’une des 
plus simples à réaliser.

Deux autres méthodes de greffe 
sont également possibles au 
printemps, toujours avec des 
rameaux à bourgeons multiples 
: la greffe en incrustation et 
la greffe anglaise. La greffe 
anglaise aboutit souvent à une 
bonne reprise des rameaux.

Greffer un pommier en été à 
œil dormant

La greffe pratiquée sur un 
pommier au mois d›août est 
appelée l›écussonnage. Elle 
peut se pratiquer jusqu›à fin 
septembre. À cette époque, 
l›écorce de votre jeune pommier 
se décolle facilement pour 
accueillir la greffe. Vous pouvez 
faire un test en grattant avec 
votre ongle. L›avantage de 
l›écussonnage, c›est que vous 
pourrez savoir rapidement si 
la greffe a pris. En effet, si 10 
à 15 jours après avoir déposé 
votre greffon sur le porte-greffe 
le pétiole tombe tout seul, c›est 
que la greffe a été bien acceptée. 

L›œil que vous avez choisi est 

en dormance, il se développera 

au printemps suivant et se 

transformera en rameau !

Vous avez envie de jolies 
ondulations, de vagues souples 
sur vos épaules, mais vous 
n’avez ni fer à friser, ni lisseur 
? Pas de panique, nos grands-
mères n’en avaient pas non 
plus. Mais elles avaient toutes 
les solutions pour boucler leurs 
cheveux !

Des boucles faciles pour les 
cheveux souples

Première solution, si vous avez 

les cheveux souples : lavez-les, 
essorez-les, et réalisez plusieurs 
petits macarons avec les mèches 
que vous souhaitez boucler. C’est 
très simple : il vous suffit de saisir 
la mèche et de l’enrouler, jusqu’à 
ce qu’elle forme d’elle-même ce 
petit macaron que vous fixez 
avec une épingle. Laissez sécher 
vos cheveux à l’air libre. Lâchez 
vos mèches : vous avez une 
chevelure ondulée et sexy ! Pour 
des effets plus souples, réalisez 

un chignon sur cheveux mouillés 
et laissez sécher. Vous n’avez 
plus qu’à poser vos accessoires 
pour cheveux préférés.

Pour boucler des cheveux raides
Pour celles qui ont des cheveux 
raides, l’option nattes sur 
cheveux mouillés permet 
d’obtenir de bons résultats. Si 
vous avez des cheveux longs et 
raides, vous pouvez également 
les enrouler autour d’un stylo ou 

d’un pic à chignon. L’idéal est 
de procéder mèche par mèche, 
afin de travailler l’ensemble 
de la chevelure. N’hésitez pas 
à poser une mousse coiffante 
spécialement pour les boucles, 
elle aidera vos cheveux à avoir 
du ressort

Un brushing souple sur 
cheveux longs

Côté séchage, vous pouvez 
également choisir de poser des 

bigoudis puis de sécher sous un 
casque. Une méthode de grand-
mère qui a fait ses preuves ! 

Rien ne vous empêche enfin 
de réaliser des boucles avec 
une petite brosse ronde et un 
brushing , mais cette technique 
fonctionne uniquement si vous 

avez les cheveux mi-longs ou 
longs et souples, et s›ils sont 
dégradés sur les pointes.

La brosse nettoyante pour le 
visage, pourquoi pas, mais pas 
pour tout le monde, et pas tout 
le temps !

La brosse nettoyante pour 
le visage connaît un succès 
foudroyant ! Pourtant, l’idée 
peut susciter des craintes … 
Alors, qu’en penser ?
Comment choisir et utiliser sa 
brosse nettoyante ? 
La brosse pour nettoyer en 
profondeur le visage doit 
absolument être très douce, 

pour ne pas provoquer 
d’irritation. Elle doit être lavée 
très soigneusement et très 
régulièrement, afin de ne pas 
être le nid de bactéries néfastes 
pour la peau. C’est impératif !

Pour quel type de peau ? 

La brosse est un outil intéressant 
pour les peaux épaisses : les 
peaux de fumeuses (et fumeurs), 
les peaux grasses, ou les peaux 
régulièrement exposées au 
soleil, par exemple. Son action 
va permettre de nettoyer la peau 

tout en exfoliant les cellules 
de l’épiderme. Ainsi la peau 
va retrouver de l’éclat, de la 
douceur, les pores vont se 
resserrer…

La brosse permet un bon 
nettoyage des peaux très 
maquillées, ou exposées à des 
poussières, à la pollution des 
villes… Ainsi il est intéressant 
de l’utiliser le soir. En revanche, 
il est préférable de ne pas 
l’utiliser le matin, lorsque 
la peau a juste besoin d’être 
débarrasser en douceur du 

sébum accumulé pendant la nuit 
(à l’aide d’un savon doux ou 
d’une solution micellaire).

A quelle fréquence l’utiliser ? 

Comme pour un gommage, 1 
à 3 fois par semaine suffisent. 
Et toutes celles qui l’utilisent 
avec plaisir quotidiennement 
vont certainement espacer 
spontanément les utilisations 
lorsque la peau sera affinée ! 
Donc la brosse, pourquoi pas, 
mais pas pour tout le monde, et 
pas tout le temps !

La brosse ne doit pas être 

utilisée sur une peau rouge, 

irritée, ou inflammatoire (sujette 

à l›acné inflammatoire ou à la 

rosacée, par exemple). En effet, 

elle risquerait de majorer les 

problèmes. De même, elle ne 

doit pas être utilisée lorsque des 

soins irritants tels que peelings 

ou lasers sont en cours …

Quand greffer un pommier ?

Comment se boucler les cheveux sans fer 

La brosse nettoyante… pour ou contre ?

Comment faire germer des lentilles ?
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Le Boss, dont trois dates en 
France sont prévues au mois 
de mai, dévoile une chanson 
inédite surprenante avant les 
quatre-vingt deux autres que 

comptera le coffret «Tracks II: 
The Lost Albums».

Blind Spot constituait 
selon Bruce Springsteen 
«la thématique centrale» 

des sessions d’un de ses albums 
enregistré au mitan des années 
1990, à l’occasion de la bande 
originale du film Streets of Phi-
ladelphia. Pourtant, cette chan-
son, comme le reste de l’album, 
n’avait jamais vu le jour. Le 
Boss l’a dévoilée jeudi 17 avril, 
en guise d’introduction à son 
gargantuesque coffret Tracks II : 
The Lost Albums attendu le 27 
juin, qui contiendra sept albums 
«perdus» (!) et quatre-vingt-

trois chansons inédites au total.

Quand le Boss s’inspirait de 
Massive Attack

La chanson Blind Spot, dont le 
titre de travail était Drum Loop, 

surprend. La voix ample de 
Bruce Springsteen y déroule son 
spleen – une histoire de trahison 
- sur un tapis de beats trip-hop et 
de cordes qui font écho au ma-
gnifique Unfinished Sympathy 

de Massive Attack, sorti en 1991 
avec le succès que l’on sait.

Bruce Springsteen, qui travailla 
sur cette bande originale du film 
Streets of Philadelphia chez lui 
en Californie et quasiment en 
solo, était manifestement inspiré 
par la musique du moment.

Bien qu’il ait bouclé un al-
bum entier à ce moment-là, 
Springsteen avait décidé de le 
mettre de côté. Mais pas de le 
jeter. Il avait d’abord pensé à le 
publier durant ses fameux shows 
à Broadway mais il sortira fina-
lement au sein de ce coffret 
Tracks II avec six autres albums 
inédits.

Ces «albums perdus étaient de 
vrais albums, certains même 
déjà mixés et jamais sortis», 
explique Bruce Springsteen, âgé 

de 75 ans, sur son site interne.
Parmi eux, les fans attendent 
notamment les Garage Ses-
sions ‘83, enregistrées entre 
Nebraska et Born in the USA, 
mais aussi Twilight Hours créé 
en même temps que Western 
Stars en 2018. «Cela fait des 
années maintenant que je joue 
ces morceaux pour moi-même et 
souvent pour des amis proches», 
assure le Boss. «Je suis heureux 
que vous ayez enfin l›occasion 
de les écouter. J›espère qu›ils 
vous plairont».

En jouera-t-il quelques-uns lors 
de ses trois concerts prévus en 
France ce printemps, à Lille 
(Stade Pierre Mauroy) les 24 
et 27 mai, et à Marseille (Stade 
Vélodrome) le 31 mai ?

Un nouveau programme de 
réalisateurs de Red Sea Labs, 
dirigé par le célèbre cinéaste 

Spike Lee, débutera à Jeddah 
mardi.

Ce programme, qui se déroulera 
jusqu’au 3 mai, réunira 15 ci-
néastes émergents du Royaume, 
du monde arabe, d’Asie et 
d’Afrique.

Spike Lee est connu pour sa vi-
sion audacieuse et ses récits qui 
abordent des questions sociales 
cruciales avec une profondeur 
artistique. Les cinéastes se plon-
geront dans l’art de la réalisation 
lors de masterclasses, d’ateliers 
et de sessions personnalisées 
sous son mentorat.

Le programme leur permettra 
également d’entrer en contact 
avec des personnalités mondia-
lement connues du secteur et de 
se doter des compétences néces-
saires pour faire progresser leur 

carrière.

Shivani Pandya Malhotra, di-
rectrice générale de la Red Sea 
Film Foundation, a déclaré : « 
Accueillir Spike Lee à Jeddah 
pour diriger la première édition 
de notre programme pour les 
réalisateurs est un moment his-
torique. 

« C’est une occasion extraordi-
naire pour les cinéastes et écri-
vains émergents d’être inspirés, 
stimulés et guidés par l’un des 
plus grands esprits cinématogra-
phiques de notre temps. »

Ryan Ashore, directeur de Red 
Sea Labs, a ajouté : « Le pro-
gramme des réalisateurs marque 
une étape audacieuse dans notre 
mission qui consiste à cultiver 
les talents régionaux et à les 
mettre en contact avec la com-
munauté cinématographique 
mondiale.

« Le fait que Spike Lee dirige 
ce programme crée un puissant 
précédent en offrant aux partici-
pants un accès direct à l’artisa-
nat, à la passion et à la convic-
tion qui définissent le grand 
cinéma ».

Red Sea Labs gère également 
trois autres programmes tels que 
The Lodge, une initiative de for-
mation intensive en partenariat 
avec Torino Film Lab et sponso-
risée par Film AlUla, qui guide 
les cinéastes saoudiens, arabes, 
asiatiques et africains de l’idée 
au projet fini.

Le programme Musique offre 
une formation pratique en mu-
sique de film et en conception 
sonore, avec l’aide d’experts de 
renommée mondiale.

En partenariat avec Film Inde-
pendent, SeriesLab soutient 14 
créateurs émergents dans le dé-
veloppement et la présentation 

de pilotes de séries télévisées, y 

compris une résidence de deux 

semaines à Los Angeles. Le pro-

gramme se termine au Souk de 
la mer Rouge, où les créateurs 

ont la possibilité de présenter 

leur projet à des acheteurs, des 

studios et des producteurs inter-

nationaux de premier plan.

Les initiatives précédentes com-
prenaient des programmes tels 
que la Short Film Klinik, la 
Middle East Media Initiative et 
l’atelier Music for Film, qui font 
tous partie de la mission de Red 
Sea Labs : « former la prochaine 
génération de conteurs mon-
diaux en Arabie saoudite et dans 
le monde entier ».

Les Émirats arabes unis ont 
décroché un rôle principal dans 
le prochain film hollywoodien 
«Now You See Me : Now You 
Don’t», dont les scènes seront 
filmées dans la capitale Abou 
Dhabi.

La production, qui sortira en 
novembre, a terminé un tournage 
de 13 jours dans plusieurs lieux 
emblématiques de la capitale, se-
lon l’Autorité des médias créatifs 
jeudi.

Le film, qui comporte de nom-
breuses scènes de casse, a été 
tourné dans des lieux tels que 

le Louvre Abou Dhabi, le pont 
Sheikh Zayed, le désert de Liwa, 
le Ferrari World Abu Dhabi, le 
CLYMB, le circuit Yas Marina, 
le W Abou Dhabi - l’île de Yas, 
ainsi que dans diverses rues de la 
ville.

Le troisième volet de la célèbre 
franchise, réalisé par le cinéaste 
américain Ruben Fleischer, fait 
revenir Jesse Eisenberg, Woody 
Harrelson, Dave Franco et Mor-
gan Freeman dans leurs rôles pré-
cédents, rejoints par un ensemble 
d’acteurs comprenant Justice 
Smith, Dominic Sessa, Ariana 
Greenblatt et Rosamund Pike.

Bruce Springsteen publie l’inédit «Blind Spot» en amont 
d’un coffret de raretés attendu fin juin

Les Émirats arabes unis, protagonistes du film 
hollywoodien « Now You See Me : Now You Don’t »

Un pionnier d’Hollywood inspire les cinéastes à Djeddah
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JOYEUX ANNIVERSAIRE
à notre charmante fille Maya

Chère fille, le 28/04/2015, tu viens d’ajouter 
une année de plus à ta vie et nous  ton père 
Chabouni Abdelhakim, ta maman Saliha 

ainsi que tes grands-parents Ahmed et 
Aicha Chabouni, sommes heureux de voir 
qu’à tes 10 ans tu es devenue plus belle et 
plus sage. C'est un jour très spécial pour 
nous. En ce jour, il y a 10 ans, nous avons 

eu le premier regard sur notre notre douce 
fille, et notre merveilleuse fille.

Depuis ce jour, nous avons vécu une 
merveilleuse expérience.

À notre fille bien-aimée, chaque jour, tu 
nous as toujours rendus fiers de t'avoir. 

Nous  te souhaitons un très joyeux 
anniversaire. Continue à nous rendre fiers. 
Tu seras toujours notre bel ange. Nous te 

souhaitons un joyeux anniversaire du plus 
profond de nos cœurs. Nous prions pour 

que tu deviennes la fille pleine d’avenir et 
de réussite dans ton parcours scolaire.

Joyeux anniversaire et longue vie pleine de 
bonne santé à notre précieuse fille

Tes parents Chabouni Abdelhakim et 
Saliha ainsi que tesGrands-parents 

Ahmed et Aicha


